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尹锡悦首次施政演说，
首提加入美国“印太经济框架”可能
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第十四届荷兰亚洲电影节圆满举办
2022 年第十四届荷兰亚洲电影节（ CinemAsia Film 
Festival） 于 5 月 10 日至 15 日在阿姆斯特丹成功举
办...      P10
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阿纳姆警察局长涉嫌强奸女警员
阿纳姆一名女警员对其警察局长提出指控，指控其在家
中强奸了她... P6
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乌克兰（乌克兰语：Україна；英语：Ukraine），位于东欧，东接俄罗斯、南濒黑海，
北与白俄罗斯毗邻、西与波兰、斯洛伐克、匈牙利、罗马尼亚和摩尔多瓦诸国相连。

乌克兰 Ukraine

您想了解荷兰语的
最新资讯吗？

@chinatimesnl

那就在 Instagram上关注我们
吧！我们将为您介绍荷兰美食、
前沿技术、娱乐和
时尚等相关有趣内容！

@CHINATIMES



www.dechineseboot.nl

010 436 17 02

下午茶、 晚饭 、团餐、 酒席宴会预订全面开放！ 下午茶、 晚饭 、团餐、 酒席宴会预订全面开放！ 
 环境典雅，装修考究，菜品繁多，正宗粤菜！

Parkhaven 21, 3016 GM Rotterdam 

荷兰海洋乐园餐厅全面正常营业！

粤
式
餐
厅

每日营业时间： 12:00 - 22:30 （营业时间外用餐/宴会可电话提前预约）

订餐热线

餐厅外停车方便，晚上六点后停车免费!
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Introducing a new child into a household, brings new 
challenges and changes to a family. Because of this, families 
often require an adjustment period to adapt. To make this 
adjustment period less burdensome for the families, the 
government provides parents with the opportunity to 
temporarily lessen the time taken up by work by taking a leave 
for a duration of time while still receiving monetary support. As 
of the 2nd of August 2022, parents will have the right to a paid 
parental leave of nine weeks. During this leave, they will be 
paid up to 70% of their daily salaries. The previous cabinet has 
been planning a 50% payment. The senate voted for a higher 
percentage, because by increasing the salary percentage they 
make it easier for parents to take leave.

What does the regulation entail?

- Within one year after the birth the parental leave can be taken. 

- The employee can be paid up to nine times the number of his weekly 
working hours for his parental leave. 

- It is a benefit from the UWV up to 70% of the daily wage and will be 
paid after the leave has been requested. At this time the percentage is 
not yet set. The UWV pays the parental leave benefit to the employer in 
a maximum of 3 installments. The first payment request is made at the 
same time as the request. After that you can only make 2 more payment 
requests. After the employee has again taken a paid parental leave, you 
can submit a new payment request for his follow-up leave. 

-In case of foster care and adoption, paid parental leave can be taken 
within the first year after the child has been taken into care by the 
family. The leave must be taken before the child’s eighth birthday.

- The benefit can be applied for through the UWV by the employer.

 Who does it apply to?
The benefit applies to all employees, it does not matter if they 
are not socially insured. The regulation therefore also applies 
to the director and major shareholders.

What does flexible mean?
The employee may take the parental leave in parts. For 
example, 3 whole weeks over separate months, or several 
days spread over several months. The employee must take 
the leave within 1 year after birth. In case of adoption, the 
adoptive/biological parents must reside in the same house as 
the child during the leave

Multiple children
By the birth or adoption of several children, the employee has 
a maximum of 9 weeks of paid parental leave for each child. In 
case of foster children or cohabitation with several children, 
the employee has a maximum of 9 weeks of paid parental 
leave. It does not matter how many children the employee 
takes in and if they live in the same household. 

What if the employee becomes ill during paid parental 
leave?
Paid parental leave continues if the employee falls ill. The 
employer and the employee can agree to continue taking 
parental leave at another time. It is not an obligation to notify 
the UWV of your change in the take-up of leave. 

婴儿的出生，会为一个家庭带来新的挑战和改变。因
此，每个家庭往往需要一个调整期来适应。为了缓解家
庭在调整期的压力，政府为父母提供了暂时减少工作
时间的机会。从2022年8月2日起，父母将有权享受9周
的育儿假。在这个假期中，他们将获得高达70%的日
薪。之前的是50%的日薪。由于育儿假期间的工资比例
提高，父母更容易接收使用休假，有关议案在参议院中
以高票数通过。

该条例的内容是什么？
-在婴儿出生后的一年内，父母可以随时使用休育儿
假。

-雇主可以获得最高补助为其员工每周工作时间9倍的
工资。

-这是一项由UWV提供的福利，金额为日工资的70%，
确切比例还没有确定。申请支付请求最多可以提出三
次。第一次支付在提出申请后支付，后面两次在收到上
次支付时即可提交。

- 对于寄养和收养的小孩，带薪育儿假可以在孩子被寄
养和收养的家庭接收后的第一年内享受。该假期必须
在孩子8岁生日之前休完。

- 这项福利可以通过UWV申请。

它适用于谁？
这项福利适用于所有员工，也适用于员工没有参加社
会保险的。该条例同时也适用于董事和股东。

灵活性是什么意思？
雇员可以分数次使用休育儿假。例如，3周的假期分不
同时间段不同长短休。雇员必须在孩子出生后一年内
休完。在使用假期期间，养父母/亲生父母必须与孩子
同住。

多个孩子
对于生育或收养多个孩子，雇员对每个孩子最高可以
享有9周的带薪育儿假。如果是寄养子女或与多个子女
同住，雇员同样可以享受最高9周的带薪育儿假。对于
孩子的数量以及他们是否生活在同一家庭并不要求。

育儿假条件
从荷兰劳工局（UWV）领取福利的条件是，育儿假必须
在孩子出生后的第一年内使用。如果没有在第一年内
使用，（不带薪）的假期仍然可以加到剩余的17周育儿
假中。 UWV多支付的福利需要退回，剩余的无薪假期
仍然可以在孩子8岁生日之前休完。需要补充的是为雇
员和雇主制定补充协议的可能性仍然存在。
在使用假期期间生病
如果雇员在使用育儿假期间生病，雇员可以跟雇主协
商在其他时间段使用育儿假。这个可以不用申报UWV

MPR会计师事务所为中荷商报读者定期提供税
务咨询，若您有任何税务问题，欢迎您致函致电
中荷商报

新的育儿假计划 The new parental leave scheme

西方想让俄罗斯付出惨痛代价？ 
           —— 美媒：这很危险
美国《纽约时报》网站5月13日发表题为《
西方想让俄罗斯付出惨痛代价，这很危
险》的文章，作者是汤姆·史蒂文森。文章
认为，一项新的乌克兰战略本应该以外交
努力为核心，然而美国和北约正在扩大战
争的边界，一心想“让俄罗斯流血”。

全文摘编如下：

俄罗斯现在希望获得新胜利。作为回应，
美国及其盟国也改变了立场。起初，西方
对乌克兰的支持主要是为了“抵抗入侵”
。现在，它的目标远不止于此：它要削弱俄
罗斯本身。这种转变表面上是对“俄罗斯
侵略”做出了理所当然的反应，实际上相
当于显著升级。

通过全面扩大对乌克兰的支持并搁置一
切致力于停火的外交努力，美国及其盟国
大大增加了发生更大冲突的危险。它们由

此所能获得的任何现实战略收益，都与其
所冒的风险完全不相称。

不可否认，美国、英国、波兰和其他欧洲北
约成员国从一开始就在参与这场冲突。它
们向乌克兰提供的不只是由军用运输工
具和卡车运送的成千上万件防空和反装
甲武器。美国还提供了实时情报，据报道，
这些情报包括有关俄军位置的目标信息。

这已经是一种重要的参战形式。但此后，
美国转变了战略，开始进一步逼迫俄罗
斯。美国对“入侵”的早期反应很简单：向
抵抗者提供物资，并将美国独特的金融武

器对准俄罗斯经济。现在的新战略——也
许可以称为“让俄罗斯失血”——完全不
同。

西方的主要目标曾经是“抵御入侵”，但现
在已变成对俄罗斯的永久战略消耗。在这
一战略转变的同时，外交层面已经不再做
努力。俄乌谈判一直剑拔弩张，但并非没
有让人看到希望的瞬间。然而现在谈判完
全停滞了。欧洲与莫斯科的沟通渠道已经
悉数切断，美国也没有表现出寻求外交进
展的诚意，更别说促成停火了。

在战略目标扩大化和谈判受制的双重作

用下，危险还会加剧。现在向俄罗斯传达
的讯息只有一个：所有出路都已经封死。

战争持续时间越长，对各方的损害就越
大，升级的风险也越大。在核国家参与的
战争中，出现像叙利亚那样的无限拖延是
非常危险的。

一项新的乌克兰战略应该以外交努力为
核心。然而战争的边界正在扩大，战争本
身被重塑成了所谓“民主和专制之争”，顿
巴斯成了“自由世界的边疆”。这不只是夸
夸其谈，更是在胡闹，由此带来的风险是
显而易见的。

▲ 照片来源 : Unslapsh▲ 照片来源 : AD.nl
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当地时间5月16日，韩国总统尹锡悦在国
会发表就任后的首次施政演说，呼吁国
会尽早放行有关2022年第二期补充预算
的议案，以及时补偿小工商户因防疫蒙
受的损失，稳定民生。面对朝小野大的局
面，尹锡悦还以二战时期丘吉尔和艾德
礼的跨党派联盟为例，呼吁国会两党展
开合作。

同时，值得注意的是，尹锡悦在演说中还
首次直接提及加入由美国主导的“印太
经济框架”（IPEF）的可能性，其身边人士
指出，这凸显了他对于加强韩美战略的
重视。

据韩联社报道，尹锡悦在16日的演说中
指出，稳定民生是当前最紧迫的问题。小
工商业者等为配合政府疫情防控工作蒙
受巨大损失，民生陷入危机。若不能及时
提供援助，小工商业者恐难自救，这将导
致政府福利支出增加，加重财政负担。他
呼吁国会予以配合，尽早处理新政府补
充预算案。

就经济问题，尹锡悦指出，当前韩国受到
国内外经济环境变化带来的巨大压力。
全球政治经济面临着各种危机与挑战，
这对出口主导的韩国经济来说是一大挑
战，而韩国的国内外金融市场也不稳定。
5月16日，在国会，韩国总统尹锡悦发表
施政演说。

紧接着，尹锡悦称，韩国所处的安全形
势“也越发严峻”。他指出，朝鲜不断壮大
核武力量，反复试射能携带核弹头的导

弹，“我上任总统仅过两天的本月12日，
朝鲜就试射3枚导弹”。韩联社指出，这是
朝方今年第16次“挑衅”，朝方还有正准
备实施核试验的迹象。

关于朝鲜疫情，尹锡悦重申，只要朝方响
应，政府将不遗余力地提供新冠疫苗等
药品、医疗设备、卫生人力资源等抗疫物
资。“对于人道主义支援，我多次表示，不

受南韩朝间政治、军事关系影响，随时都
会开放。”尹锡悦强调，应竭尽全力向身
处新冠威胁之中的朝鲜居民“不遗余力
地提供必要援助”。

尹锡悦指出，韩国应该实现朝鲜无核化
与韩朝互信形成良性循环的可持续的和
平，而不是流于形式的和平。

另外，尹锡悦还提到了国内养老金、劳动
力市场和教育改革的重要性，并强调改
革刻不容缓。

尹锡悦强调，新政府执政的5年将是决定
社会未来发展的关键时期，要想解决韩
国面临的以上危机，就需要进行超越党
派的合作。

尹锡悦以英国前首相、保守党人丘吉尔
与工党领袖艾德礼在二战的危急关头组
成战时联合政府为例，呼吁国民力量党
与共同民主党的团结。

“我坚信真正的自由民主主义就是议会
制度，而国政运营的中心是议会。”尹锡
悦说，“尽管在现在的大韩民国，我们各
自向往的政治价值不同，但是为了克服
共同的危机，欣然携手合作的丘吉尔和
艾德礼的合作关系比任何时候都重要。”

韩联社分析称，由于韩国面临着朝小野
大的局面，如果没有拥有压倒性多数议
席的共同民主党的大局协助，国政运营
在事实上是不可能的，因此尹锡悦采取

了战略性的“低姿态”。

尹锡悦结束首次施政演说后向国会鞠
躬。
值得一提的是，尹锡悦在演说中还首次
提及加入由美国主导的“印太经济框架”

（IPEF）的可能性。

本月21日，美国总统拜登将访问韩国，与
尹锡悦进行首次会谈。尹锡悦对此表示，
他将在会谈中与拜登就通过“印太经济
框架”加强全球供应链合作的方案交换
意见，并讨论数字经济和碳中和等多项
经济安全事务。他强调，为扩大同各大国
家的经济安全合作，并引导制定国际规
范，政府迫切需要国会的支持。

2021年10月，拜登在第16届东亚峰会上
提出“印太经济框架”构想，宣称将围绕
贸易便利化、数字经济和技术标准、供应
链韧性、碳排放、清洁能源、基础设施、劳
工标准等多个领域与伙伴国家开展合
作、确定共同目标。

“印太经济框架”是拜登政府为提升在
东南亚地区经济地位而提出的重要工
具，目的在于牵制中国在该地区突出的
经济影响力。有消息称，美国最快可能于
5月启动该框架，日本和韩国都有望加
入，拜登本月下旬连续访问日韩的目的
预计也在此。

韩联社指出，尽管此前有许多猜测认为
韩美将在新政府首次首脑会谈上讨论“
印太经济框架”，但尹锡悦亲自将此作为
议题尚属首次，与他此前的外交战略相
符合。从此前尹锡悦的竞选纲领中就可
以看出，他提出的政策重点在于“重建韩
美同盟关系和加强全面战略同盟关系”。

韩总统办公室相关人士向韩联社强调，
尹锡悦在施政演说中提及“印太经济框
架”本身显示他对于该战略的重视程度。

对于美国的这一小动作，中国外交部发
言人赵立坚曾在12日的例行记者会上
表示：“中方认为，任何亚太地区的区域
合作框架都应顺应和平与发展的时代潮
流，增进地区国家间互信与合作，都应体
现开放、透明、包容、平等、互尊、互信和
互利理念，坚持尊重主权、不干涉内政等
原则。亚太是合作发展的热土，不是地缘
政治的棋局。中方愿同各方一道秉持开
放合作、互利共赢的宗旨，抵制冷战思维
的小圈子，共筑亚太合作的大舞台。”

尹锡悦首次施政演说，
首提加入美国“印太经济框架”可能

▲ 照片来源 :The japan times

▲ 照片来源 :Anadolu agency

▲ 照片来源 :Anadolu agency

▲ 照片来源 :Anadolu agency

当前韩国受到国内外经济
环 境 变 化 带 来 的 巨 大 压
力。全球政治经济面临着
各种危机与挑战...

“我坚信真正的自由民主主
义就是议会制度，而国政运
营的中心是议会。”
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KM雇主义务您知道多少？
为了更方便地雇佣高技术移
民（后称：KM）身份的员工，您
的公司可能正在考虑向移民
局申请KM雇主资质(erkend 
referent)。如果贵公司已经
获得了该资质，在向您表示由
衷祝贺的同时，我们也特别提
醒您，从获得该资质的这一刻
起，按照荷兰法律要求，贵公
司作为KM雇主就要承担更多
的法律义务。

贵公司必须妥善保存KM员工
相关信息，包括但不限于：护
照、无犯罪记录声明、劳动合
同、与合同相关的工资单、向
员工实际支付工资的证明、
员工简历、求职信、面试记录
等等 。即使该员工终止了与
您的劳动合同，从合同终止
日算起，雇主仍需要保存上

述信息至少五年，如果遇到
移民局质询，您必须能够及
时出示完整且准确的信息，
用 于 证 明 贵 公 司 已 满 足 保
管义务（Administratie- en 
bewaarplicht）获得了KM雇
主资质，也意味着您的公司就
此承担一系列的信息知会义务

（informatieplicht）。

当您的一名KM雇员个人情况
发生变化，比如他离境（离开
了荷兰）或者您不知道其去
向，或者他选择不再为您工
作，或者他已不能胜任该岗
位，您作为雇主必须在四周内
通知移民局。

但KM员工家属的情况变化，
比如家属离境（离开荷兰）或
者双方终止了婚姻关系，该员

工负责通知移民局，雇主对此
不承担信息知会义务。此外，
如果您的公司出现了企业形
式更改、公司目标变化、并购、
破产清算、公司联系人变更等
变化，您必须在四周及时通知
移民局，且移民局对获得KM
雇主资质公司的地址变更通
知提出了更严格的时间要求，
即必须在两周内通知移民局。

除此之外，KM雇主还承担照
顾义务zorgplicht，比如员工
的应聘和入职必须满足荷兰
法律要求，雇主也必须将入境
和居留需满足的法律要求告
知员工。

此外，如果您的KM员工已终
止他的KM居留，且他并无其
他合法居留荷兰的理由，此

时，员工必须在指定时间内离
开荷兰。如果该员工未能及时
离开荷兰而被驱逐出境，移民
局可以要求雇主承担驱逐出
境产生的相关费用。

如果您未能满足上述KM雇主
法律义务，您可能面临警告、
罚款、KM雇主资质被撤销等
一系列法律风险和责任。一旦
KM雇主资质被撤销，贵公司
的KM员工就不再能够为您工
作。

如果您想了解更为详细信息，
欢迎咨询我们移福嘉律师事
务所。
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德国计划在年底前结束俄罗斯石油进口

欧盟内部至今未就俄罗斯禁运达成统一
协议。

德国政府官员表示，虽然欧盟未能在新一
轮制裁中就全欧盟范围的禁令达成一致，
但德国仍计划在今年年底前停止进口俄
罗斯石油。

这些不愿透露姓名的官员表示，朔尔茨当
局正在努力与替代供应商达成协议，政府
相信自己能够在未来六到七个月内解决
剩余的物流问题。

欧盟外交部长周一将在布鲁塞尔开会，讨
论下一轮制裁。在匈牙利表示反对后，欧
盟外交官提出推迟分阶段实施石油禁令，
并称此举将对该国经济造成太大损害。

这些官员说，朔尔茨政府决心推进其国家
计划，该计划将作为欧洲对俄罗斯能源制
裁的一部分，但政府没有说哪些国家将填
补俄罗斯能源供应缺口。

德国经济部的数据显示，俄罗斯占德国
原油消费量的比例已经从俄乌战争前的
35%降至12%。

德国面临的挑战包括为其东部一家主
要炼油厂供应足够的替代石油。该炼油
厂严重依赖俄罗斯原油，以往都需要通
过俄罗斯国有产油巨头俄罗斯石油公
司（RosneftPJSC）经营的德鲁日巴管道

（Druzhba）向俄罗斯进口原油。

这家位于施威德的炼油厂负责柏林国际
机场、柏林大部分加油站以及周边勃兰登
堡的燃油供应，该工厂将需要通过波罗的
海的罗斯托克港输送替代燃料。

知情官员说，德国当局已经确定可以使用
一条连接罗斯托克港口和施威德的旧管
道，但其相对较小的规模意味着目前它只
能满足上述炼油厂全部产能的60%左右。
当局正在努力提高管道的泵压，并对基础
设施进行现代化改造，以便更多的石油能
够到达施威德。

另一个难题在于，德国政府需帮助位于巴
伐利亚的一家炼油厂满足柏林机场的燃
料需求。

据悉，施威德的非俄罗斯石油最初将来自
威廉港附近的国家储备，原油从那里通过
基尔运河运到罗斯托克，然后再经过维修
后的管道运到炼油厂。
目前来看，俄罗斯石油公司暂无为施威德
更换石油供应商的打算。因此德国正在准
备立法，最早将于6月1日从俄罗斯石油公
司手中夺取炼油厂的控制权。

石油制裁和能源安全预计将是下周朔尔
茨前往荷兰与荷兰首相吕特会谈的主要
议题，周五他还将在柏林与东道主卡塔尔
埃米尔塔米姆·本·哈马德·阿勒萨尼举
行会谈。

壳牌公司已暂停出售其在施威德炼油厂
的股份，并正在与德国政府就其所持股份
进行谈判，去年该公司同意将其出售给俄
罗斯石油公司。

此前，欧盟的提案寻求在未来6个月内禁
止使用原油，并在明年1月初之前禁止精
炼燃料进口。尽管欧盟承诺为匈牙利提供
豁免权，但匈牙利仍不愿支持俄罗斯石油
禁令。匈牙利总理欧尔班•维克托此前表
示，任何石油禁令都需要由欧盟领导人在
峰会上讨论。下一次欧盟峰会定于5月底
举行。

▲ 照片来源 : inoptis
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荷兰国家公共卫生与环境研究所 (RIVM) 组
织的一项民意调查发现，在上一次封锁期间，
超过五分之一的荷兰年轻人至少有一次认真
考虑过自杀。出现自杀念头常见于以下几类
年轻人：一，长时间感到孤独、二，因其他心
理健康问题、三，生活受新冠病毒大流行的影
响。

共有5826名12至25岁的荷兰年轻人参与该
项调查 。与大流行前相比，在上一次封锁期
间，即2021年12月至2022年2月，有自杀念头
或试图自杀的年轻人明显增多，心理医生平
均每周都会遇到几个想要自杀的案例。而其
中，荷兰的男孩比女孩更有可能有自杀念头。

在荷兰有生命危险的人应立即拨打112寻求

紧急服务。任何患有抑郁症或打算自杀的人
都可以随时拨打113或0800-0113，也可拨打
088-0767000联系荷兰心理谘询热线“倾听
热线”（De Luisterlijn）的顾问。

五分之一年轻人曾在封
锁期间考虑自杀

西方对俄企制裁到期 
       ── 俄罗斯最大航运公司卖船还债

俄 罗 斯 最 大 的 航 运 公 司
Sovcomflot正在出售船舶，面向
的买家来自亚洲和中东地区，以偿
还其对西方银行的贷款。

据航运出版物Lloyd本月初报道，
因为欧盟和英国要求银行和公司
在5月15日前退出受制裁俄罗斯公
司相关的业务，Sovcomflot将在短
时间内出售至少40艘船舶，占其船
队规模的三分之一。截至3月，该公
司船队共有133艘船，其中包括合
资船舶，总载重吨数为1160万吨。
船队中大部分是原油和成品油轮，
另有10艘天然气运输船和10艘破
冰船。

总有买家
据悉，Sovcomflot以贷款将船舶
的所有权交换给一些西方银行，由
西方银行出面进行船舶的拍卖，从
而使大船东可以合法参与交易，而
不受制裁限制。Frontline管理公
司的首席执行官Lars Barstad表
示，Sovcomflot的现代液化天然
气运输船队可能最受人瞩目。他提

到船舶的建造周期长且成本高，而
Sovcomflot又寻求在短时间内出
手，对很多买家来说是个不错的机
会。新加坡东太平洋公司已经以7
亿美元的价格购买了四艘天然气
运输船，而Koban Shipping则购入
了五艘油轮。但目前公司对交易都
保持低调态度，希望免受当局关注
而受到制裁。一些交易可能会通过
空壳公司网上进行，另外出于保险
目的，一些船只已经更名并用不同
旗帜重新注册了。但据Sovcomflot
称，目 前 只 是 在 淘 汰 老 旧 、闲 置
船舶，并非大规模抛售。该公司还
称，Lloyd所谓出售三分之一的船
队“被夸大了”。

不过据外媒报道，Sovcomflot正在
将船舶的管理人员从俄罗斯圣彼得
堡转移到迪拜，其大部分船舶也已
于4月在迪拜重新注册，所有权转
移给了当地的SCF Management 
Services。

债务负担
根 据 欧 盟 制 裁 规 定，5 月 1 5 日 是

欧盟公司结束与Sovcomflot和
其他受制裁俄罗斯公司业务往来
的 最 后 期 限 。这 项 制 裁 导 致 4 月
Sovcomflot无法为其欧洲债券
付息，利息金额预计在830万美元
左右 。该公司曾表示，由于制裁，
它 无 法 转 移 这 些 款 项 。但 同 时 强
调，截 至 2 0 2 1 年 底，它 手 头 有 大
约6亿美元现金。根据Lloyd的数
据，Sovcomflot的债务敞口高达21
亿美元。4月25日，Sovcomflot自己
承认仍有两支未偿付的欧洲债券，
总额为9.28亿美元，分别在2023年
和2028年到期。一位高级银行家
表示：“基本上，所有银行和承租人
都必须在5月15日之前实际终止合
同，这意味着Sovcomflot偿还贷
款的窗口非常短，且实际上只有一
种方式能实现偿债，那就是出售船
只。”

自2月24日制裁以来，Sovcomflot
被 迫 停 止 了 大 部 分 活 动 。根 据
Lloyd的数据，该公司40%的船只
处于待命中，26%处于空载，只有
18%的船载有货物但目的地未知。

▲ 照片来源 : Headliners

阿纳姆警察局长涉嫌强奸女警员

阿纳姆一名女警员对其警察局长提出指
控，指控其在家中强奸了她。据荷媒De 
Gelderlander报导，该名57岁的警察局
长否认了相关指控，并对该名女警员提
出诽谤的指控。荷兰公共检察署 (OM) 正
在调查此案。

调查进行期间，两名警员均被停职。荷兰
警方几个月来一直在内部调查此事。警
方发言人表示，有关两人的纪律调查将
在几周内完成。

荷媒报导，该名女警员指出，她与该名
警 察 局 长 有 长 达 几 个 月 的 婚 外 情，期
间 他 们 还 在 警 察 局 发 生 了 性 关 系 。她

说，2020年11月，也就是他们分手两个
月后，局长在家中强奸了她。女警员于
2021年4月向警方廉政办公室报案。去
年10月，经过多次心理治疗，她终于敢于
向安全、廉政和投诉小组报告这起强奸
案。

该名警察局长否认有关的强奸指控，直
言“这些都是严重的指控，它们是虚假指
控。这就是为什么我还向该名女警员提
出诽谤和跟踪的起诉。她的这些指控伤
害了我。” 

OM正在调查这两项指控。两名警察都可
能面临解雇和刑事起诉。

荷媒Volkskrant报导，由于首相马克・吕
特的手机设备上没有足够的空间来存储
短信，他多年来每天都在删除手机中的
短信。据了解，吕特每天都会将他认为对
官员重要的文本转发并存档，其后会删
除其余的短讯。

该报指出，由于没有了记录，无法查明吕
特是否根据《档案法》删除短信。《档案
法》规定，政府官员必须保留重要信息，
日后用于问责方面。2020年，Volkskrant
曾以政府信息法获取吕特有关冠状病毒

政策的短信。该报最后只收到吕特发给
官员的一些短讯，然而有关短讯只来自
相关官员，而不是吕特本人的手机。

该报将此事告上法庭，并在今年5月17日
揭露吕特有每天删除手机短信的习惯。
政府律师说，吕特从大流行之前，就一直
为短信进行实时存档。

政府信息服务机构表示，吕特将在本月
19日收到一部新手机。

▲ 照片来源 : Parool

荷兰首相吕特多年来每天删除手机短信

▲ 照片来源 : NOS.nl
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华人在荷兰人餐厅遭歧视, 直接告到人权法庭! 
5月3日，位于荷兰乌特勒支的国家人权机构（College voor de Rechten van de Mens）受理了一起反歧视中国人申诉并举行了一场公
开听证。最终的裁定结果将在6月15日公布。无论结果如何，能把这件案子告到国家人权机构，对于荷兰华人群体来说已经是一种胜利！

故事的起因，是华人同胞乔女士和曹
女士在荷兰北部某小镇旅行时在一家
当地餐厅用餐，吃出了不明毛发，在与
餐厅沟通无果后，在Google评论上如
实给出自己的用餐的经历，却遭到了
餐厅恶意的回复。

她们看到这样的回复后，简直无法相
信，也无法接受：自己为什么会被这样
对待，凭什么会被这样对待，这是明显
不平等且带有种族歧视的言论。华人
同胞受害者希望餐厅正式道歉，也希
望餐厅就此能认识到自己种族歧视的
行为是错误的。但是这简单且合理的
请求，却足足等了7个月，且餐厅直到
听证会上依旧在狡辩，不认为自己做
错了什么。

在听证会上，餐厅方面的所有借口都

被华人同胞有理有据地一一反驳。比
如，当餐厅自相矛盾地表示：这些言辞
不是种族歧视，没有不友好的意图，却
又不得不在复述自己当时的言论时把
一些极为少儿不宜的词汇讲出来，引
得听证会上在座的人都连连摇头。当
餐厅说，他们觉得两位华人女性同胞
一进门就觉得她们可疑，是来蹭免费
餐的；同胞反驳：那我们为什么不点一
个贵的菜？而只是点了一个出餐快的
烤肉？因为当时我们俩人着急赶火车，
结了账饭都没怎么动就走了？

华人同胞出庭时候的淡定与礼貌，语
言充满智慧却不失温柔；而餐厅方面
却明显看出来紧张和情绪化。两者形
成鲜明对比。当《中荷商报》记者问起
华人同胞，出席完听证会的心情时，乔
女士回答：尘埃落定。这起事件由于餐
厅方面几次三番拒绝出庭或拒绝沟通
与调解，导致荷兰其他法律机构无法
受理、立案。而来到荷兰国家人权机构

（College voor de Rechten van de 
Mens），餐厅是不可以拒绝的。出庭是
对方要承担的法律义务，不来就要自
行承担的可能法律后果。

在荷兰，无论是直接的还是间接的，都
犯法。这是写在联合国、欧盟公约与荷
兰宪法的。而如果遇到这类事件，首
先要于对方沟通，和平调解；实在化

解不了的矛盾，对方拒绝道歉，甚至“
越骂越欢”，自己深受其害，可以寻求
法律「救济」。如果对方以各种理由拒
绝解决，拒绝出庭，无法受理，可以来
荷兰国家人权机构（College voor de 
Rechten van de Mens）。

第二点，准备充分。乔女士也分享自己
的经验给大家：收集证据只需要收集
相关性的，能证明你这一方观点的即
可，不要求多，不要笼长。而且其实做

起来也没有那么花时间。而相比之下，
对方餐厅，就有点仓促应战，自相矛盾
和不相关的事件话题都“搅”进来，给
人一种“胡搅蛮缠”的感觉。

一起出席听证会的还有荷兰AMICE律
所的一位自愿出席会说中文的荷兰律
师Niels Roovers，令大家印象深刻。他
针对华人经常在收集证据这一块儿遇
到的问题，给出了非常专业的建议，建
议大家一定要自己记住，也记得分享
给在荷同胞。

「联合国消除以一切形式种族歧视国
际公约规定，不仅所有故意的、公开
的、歧视，还有间接的，隐晦的或无意
的其实都属于该公约的范围。然而，作
为原告，被歧视之后很难履行举证责
任，大多数时候，由于原告无法提供对
方歧视的证据从而导致申诉失败，没
有产生任何结果。

我建议在荷兰的大家关注一下荷兰民
事诉讼法典第152条有关于取证的法
条，其中说明除非法律另有规定，否则
可以通过任何方式提供证据。第二点，
除非法律另有规定，否则对证据的评
估由法官酌情决定。

那么什么样的东西才算证据呢？证据
的形式可以是：有记录的当事双方的
对话、电子邮件或应用程序通信、受到
歧视一方起草的投诉信、相关目击者。」

▲ 照片来源 : Parool
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选择 88 Makelaars,  售房，购房，贷款，
一站式服务，高效简便，轻轻松松做房东！

服务内容：为每位客户量身定制，打造属于您的购房/售房/ 贷款方案！无论您是购房自居，还是购房投资，或是想出售您的房产，
抑或是申请贷款，88 Makelaars 房产中介都可以专业地协助您完成整套流程，让您无忧购房/售房/贷款！

高效售房： €2000 起
-1次免费上门房价估值

（仅限海牙，鹿特丹及周边城市）
-定制专属售房方案
-房产全套摄影，绘制平面图
-于Funda 挂牌，公众号、
报纸等多渠道推广报纸等多渠道推广
-安排买方看房
-协助筛选买方
-出具房产买卖合同
-跟进售房流程
-执行房产过户前查验流程
-顺利过户

全能购房： €1000 起
-免费预估贷款额度
-定制私人购房方案
-寻找 /筛选合适房源
-预约看房
-给予房产报价建议
-联系卖方中介合理报价-联系卖方中介合理报价
-审核/讲解购房合同要点
-协助申请办理房贷 
-协助房产过户前查验流程
-顺利过户

无忧贷款： €3000起
-免费预估贷款额度

-给予贷款建议

-寻找 /筛选合适贷款机构

-协助收集贷款文件

-联系卖方中介沟通（如有必要）

-协助申请办理房贷 -协助申请办理房贷 

-顺利过户

不收取卖方定金，不成功不收费！ 贷款不成功不收费！已注册客户拥有我司代售房产优先购买权！

88 Makelaars是全荷兰唯一的一家拥有专业房产中介资质和执照的华人房产中介，

在海牙和鹿特丹市中心均设有办事处。





第14届荷兰亚洲电影节在隆重而热闹
的 颁 奖 典 礼 中 落 下 帷 幕 。本 年 的 评 审
团把奖项获给了日本导演片山慎三的
惊悚片《MISSING さがす》。韩国导演 
HONG Sung-eun 홍성은 凭借其处女作

《ALONERS 혼자 사는 사람들》获得特别
提名。观众投票结束后，CinemAsia 2022 
的观众电影奖得主是中国第六代导演王
小帅的《SO LONG, MY SON 地久天长》。

评审团奖 CinemAsia 2022 – 
MISSING さがす (日本 2021)

竞赛部分将焦点放在新生代电影创作
人 身 上，鼓 励 具 有 创 意 和 个 人 艺 术 风
格的年轻导演。经过热烈讨论，竞赛评
审团成员导演王小帅、Isabel Arrate 
Fernandez（IDFA Bertha Fund 经理）和
前 IFFR 主任 Emile Fallaux 得出以下结
论：“我们的评审团非常荣幸地将荷兰亚
洲电影节2022年的竞赛评审团奖授予片
山慎三的电影《MISSING さがす》。

导演片山慎三用一个全新的角度探讨犯

罪，将一个存在巨大道德困境的罪行表
现的具有说服力，结构大胆而且完成度
很高，结尾更是打动人心。作为导演僅僅
第二部長片，更是难能可贵。”

评审团特别提名 CinemAsia 
2022 – ALONERS 혼자 사는 사람
들(南韩 2021)

今年，CinemAsia的评审团非常高兴宣布
HONG Sung-eun 的处女作《ALONERS》
得到评委的特别提名：

“让我们与电影主角感同身受，体验到一
位年轻女性孤单的生活和情感，不仅是
一项伟大的成就，而且让我们领悟到人
与人互相依靠的重要性，他人对个人的
存在意义，是一项令人敬佩的壮举。在今
天自拍和社交媒体的社会环境当中，这
电影是一个美丽的提醒。”

观众电影奖 CinemAsia 2022 by 

Tao Kae Noi – SO LONG, MY 
SON 地久天长 (中国 2019)

导演兼评委王小帅凭借其电影巨作《地
久天长》获得 2022 年观众奖。王导演亲
自到访电影节，在售罄的放映后进行了
引人入胜的观众问答。观众踊跃投票，一
致确定《地久天长》为本届观众最喜爱的
电影。

荷兰亚洲电影节为新一代提供展
示舞台

公共艺术项目策展人于旻弘说，亚洲电
影节给予我们新一代移民一个大展风采
的舞台，我们可以分享居地之间的个人
故事，让观众看到这一代亚洲人新的社
会能量。用影像叙事的角度展示当下亚
洲年轻人的情感与身份认同的危机。建
立流浪与定居、过去与现在之间的对话。
每年我们都会有不同主题的Open Call & 
Flilmlab并鼓励荷兰年轻电影人制作探
讨亚洲人身份认同话题的短片作品。

从娱乐大片、文艺电影到别具一格的纪录
片， 来自世界各地的观众从电影中看到亚
洲丰富的创意和延绵的历史文化。 电影节
期间设有多场演后座谈，周末更有广受欢
迎的食品市场，一起品尝亚洲各地的美味
佳肴。

回顾两年前Covid-19带来了各种旅行限制
和财务困难，荷兰亚洲电影节迫不得已推
迟一届举行，今年能够成功复出，让我们感
到自豪和安慰。非常感谢资助者、观众、赞
助商的支持和信任，让电影节留下了一次
令人难忘的经历。

文化活动

第十四届荷兰亚洲电影节圆满举办
2022 年第十四届荷兰亚洲电影节（ CinemAsia Film Festival） 于 5 月 10 日至 15 
日在阿姆斯特丹成功举办。作为荷兰唯一的亚洲电影节，今年在三个电影院展映亚
洲最新最热门的作品：Studio K、Rialto de Pijp 和 Rialto VU。 六天之内，来自中国大
陆、香港、台湾、日本、韩国、印尼、新加坡、缅甸、菲律宾、德国、美国等地的30多部电
影将在电影节首映。

2022年荷兰亚洲电影节公布评审团奖和观众奖得主

评审团：王小帅，Isabel Arrate Fernandez，赵佳，Emile Fallaux

摄影：杨森

chinatimesnl
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Pieters Advocaten荷兰柏德律师事务所是一家专业明确
并且服务领先的律师事务所。

自2018年伊始，律师事务所的合伙人同律师将荣幸之至地
为在荷兰以及欧洲的华人和中资企业提供高水准的法律服务。
客户将受益于我们丰富的司法实践经验、对服务品质的承诺以
及对文化多样性的尊重。  

柏德律师事务所的合伙人和律师精通领域:
• 荷兰（及欧盟）移民法；

• 人道主义居留及庇护；

• 婚姻家庭法；

• 劳动法；

柏德律师事务所为您提供以上法律领域及其司法程序方面
的建议与指导，行政决定复议，法庭辩护等诉讼或非诉讼服务。

个人客户，您不但可以享受最专业的法律
关怀，而且您可以通过柏德律师事务所获得荷兰
政府的法律资助。

企业客户，柏德律师事务所能够为您在荷
兰的事业和投资提供最值得信赖的法律服务。我
们的服务涵盖企业家移民规划的方方面面，荷兰
的社会福利以及运营企业所涉及到的劳动法和
行政法。 

Pieters Advocaten柏德律师事务所是
Landelijk Netwerk Gratis Inloopspreekuur 
Advocaten的成员。您有机会在每周一晚间，同
我们的律师在办公室会面，律师很乐意迅速地检
验您司法救济的可能性。

欢迎使用中文联络我们：
地址： ’t Goylaan 13A,  3525 AA, 
             Utrecht （乌特勒支）
服务电话： (+31)030 2005999-China Desk
电子信箱： info@pietersadvocaten.nl  
网站:     www.pietersadvocaten.cn
服务时间： 周一至周五9.00 至12.30 
                                            13.30-17.00
    周二，周六 和周日休息
每周一晚间的办公室法律咨询：  18.00-19.30

关 怀 您 的 权 利
柏 德 律 师 事 务 所

广告 Advertentie

荷兰新闻

荷兰女性博士毕业生人数首次超越男性

在荷兰的上一学年，一共有2612名女性
和2607名男性在荷兰的大学获得博士学
位。根据荷兰统计局的数据，这是首次女
性博士毕业生人数超过男性。

多年来，荷兰博士毕业生的总数一直增
加，女性博士毕业生的比例也在增加。在
1990/1991学年，只有不到1900名博士毕
业生，而女性只占总数的不到18%。 1999
年女性博士毕业生的比例首次超过30%
，2003年超过40%。

新增的博士毕业生中，38%来自医疗保健

研究领域。许多女性受雇于该研究领域，
自2006年以来，女性博士毕业生已在该
领域占据大多数。上个学年，该研究领域
的博士生中60%为女性。

在艺术和社会科学领域，女性也占多数。
只有在科学研究中，男性的比例依旧很
高，当中只有不到38%的博士生是女性。

荷兰博士生的平均年龄现在为29.5岁，教
授在被任命时平均为49岁。根据相关数
据，这意味着博士生的比例可能需要大约
19年，才能反映在任命的教授数量上。

根据荷兰统计局（CBS）的数据，一盒鸡蛋
（10个）的价格比去年上升10.7%。根据

有关行业的说法，鉴于世界上正在发生的
一切，价格上涨是合乎逻辑的。

据NOS首席经济学家彼得・海因・范・穆利
根 (Peter Hein van Mulligen) 称，超市中
一盒鸡蛋（10个）现时的平均价格为3.20
欧元，而在2018 年则不到2.5欧元。

鸡蛋交易协会（Anevei）一位发言人称，鸡
蛋价格的大幅上涨符合预期，这也与目前
世界上正在发生的一切有关。 鸡饲料的

价格大幅上涨。乌克兰战争也在其中发挥
了作用，这导致了欧洲谷物价格的疯涨。

此外，与2003年一样，鸡蛋产业正在应对
禽流感的大规模爆发。 “这不仅发生在荷
兰，而且遍及整个欧洲。” 

市场预测鸡蛋价格会维持在高位。荷兰
统计局最近几十年的鸡蛋价格数据显示，
鸡蛋价格在2007年达到顶峰后曾短暂
下跌。但自2008年以来，鸡蛋价格持续上
涨。2012年，一盒鸡蛋的价格为1.7欧，五
年后的今天则为3.2欧元。

▲ 照片来源 : inoptis

鸡蛋价格比一年前上涨10.7%

2022年5月26日
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不容错过的
樱桃盛宴！
Betuwse Kersendagen将于7月2日到7月4日连续三天举办盛大的樱桃节!

届时您不仅可以品尝新鲜美味的樱桃，还可以来参加各种有趣的活动！
快带着您的孩子和家人一起来玩吧，绝对不会让您失望的！

没错，您可以自己采摘最美味的樱桃!

在 园 中 ， 您 可 以 乘 坐 我 们 的
樱 桃 快 车 。 我 们 保 证 您 将 被
这 些 最 新 鲜 的 樱 桃 所 惊 艳 ！

如果您自驾前来D'nKerkewaerdt果
园，请沿A15高速公路行驶，便可轻松
到达！果园不设入场费，并提供免费
停车。关于樱桃的采摘日期和时间，
请浏览我们的官网betuwekers.nl。

每年的6月初至8月中旬为盛产樱
桃的季节，您可以到BetuweKers
品尝当地最美味的樱桃。在我们的
樱桃商店里，你不仅可以找到樱
桃，还可以买到在本地种植的各
种水果，例如草莓、黑莓、覆盆
子等。当您的孩子在园区里玩耍
时，你可以在露台上一面享受美味
的水果，一面享受果园的宁静。

Lingedijk 129A, 4014 ME Wadenoijen 樱桃商店的营业时间为周一到周日，
上午9点到晚上9点。



阿伦特·范·斯赫拉弗桑德

广告 Advertentie

阿伦特·范·斯赫拉弗桑德于 1610 年左
右出生在斯赫拉弗桑德。他年轻时曾在
海牙当木匠。在师从著名建筑大师雅各
布·范·坎彭的学徒期间，他掌握了荷兰
巴洛克建筑风格。 与 菲利普·文布恩斯
和 彼得·波斯特一起，他是范·坎彭最重
要的学生之一。 阿伦特·范·斯赫拉弗桑
德是在海牙设计新教堂的彼得·诺尔威
治的手足。

他的第一个主要建筑任务是在 1636 年
设计的海牙圣塞巴斯蒂安民兵训练场大
楼。1638 年，他被聘为莱顿市的城市建
筑师。这似乎是一个不错的职位，但市政
当局没有给他什么特权，因为他毕竟是
来自海牙的外人。他在莱顿设计的建筑
有玛勒教堂、布料大厅、蒂西亚娜图书

馆、莱顿大厦和民兵训练场门。当人莱顿
城市建筑师期间，范·斯赫拉弗桑德还设
计了米德尔哈尼斯市政厅。

在遇到各种问题后，范·斯赫拉弗桑德于
1655 年决定离开莱顿。他先搬到了鹿特
丹，然后又搬到了米德尔堡，并于 1662 
年在那里去世。

▲玛勒教堂

▲ 民兵训练场门

▲ 蒂西亚娜图书馆

荷人说事

Igor老师2022年给中荷商报的
读者带来全新系列《低地国建筑
史上的伟大建筑师》，与大家分
享荷兰著名建筑师的人生故事
和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学
汉学院，主修汉语言文学，从事
中文教育事业多年，曾于2014
年中国国家主席习近平访荷期
间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，
兼任校长和讲师。Igor开创的新
派教学方式，从听说读写方面提
高中国学生的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

▲ 阿伦特·范·斯赫拉弗桑德

▲ 民兵训练场门

您想了解荷兰语的
最新资讯吗？

@chinatimesnl

那就在 Instagram上关注我们
吧！我们将为您介绍荷兰美食、
前沿技术、娱乐和
时尚等相关有趣内容！

约翰内斯·维米尔于1632年出生
在代尔夫特。他父亲原来是名缎织工，
后来从事了艺术品经销并掌管一家旅
馆。因为维米尔有他完全自成一派的
绘画风格，所以直至今日，我们仍不清
楚维米尔是哪个画家的学徒。

1653年4月20日，维米尔与凯瑟琳
娜·博尔内斯结婚。为了能够与她结婚，
他皈依了罗马天主教。同年，他成为圣路
加行会的成员。1660年左右，维米尔搬
到了他岳母的家，这是一座毗邻天主教
秘密教堂，建有11个房间的大房子;。维
米尔在一楼有自己的画室。据信维米尔
主要是受委托作画。一位重要的赞助人
可能是彼得·范·鲁伊文，因为他的儿子
死后保留下了维米尔的21幅画作。

在灾难年（1672年），艺术市场因法
荷战争而全线崩溃。维米尔的收入主要
依赖于出售画作，而在此期间卖得很不
理想。1675年12月，他陷入忧郁并晕厥。

晕厥后一天半维米尔就去世了，死因不
明。他被安葬在代尔夫特的旧教堂里。

维米尔早期的作品包括一些宗教
和神话题材的画作，例如《玛莎和玛丽家
中的基督》但从1656年起，维米尔的画
作主要描绘了亲密、宁静，祥和的中产阶
级场景。画中的人从事各种日常活动，如

《倒牛奶的女仆》、《窗前读信的女孩》、
《写信女子》、《吉他手》等。维米尔只有
两幅重要画作是外景，分别是《代尔夫特
风景》和《街景》。

维米尔的画作如今只有30多幅幸
存下来。也许是因为他的画在他期数后
不像现在那样受到人们的重视。但维米
尔的作品自20世纪以来一直受到高度
赞赏。维米尔的作品遍布七个国家：荷
兰、英国、德国、法国、奥地利、爱尔兰和
美国。但奇怪的是，代尔夫特不再有维
米尔的作品了。

代�夫�的��大师�约�内�·维米�

广告 ADVERTISEMENT

Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
业多年，曾于2014年中国国家主席习近
平访荷期间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
语能力。

Igor Nuijten

www.nctaal.nl

Columnist

▲  《倒牛奶的女仆》
▲  《吉他手》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听

 

线上课程

▲  《代尔夫特风景》

荷人说事
Columnist

▲  《窗前读信的女孩》

▲  《街景》
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电视动画片《间谍×过家家》改编自远藤达哉创作
的同名漫画作品。

东国（Ostania）与西国（Westalis）的冷战状态已
经 持 续 数 十 年 。“黄 昏”是 西 国 情 报 局 东 国 对 策
科“WISE”的一名优秀间谍。为调查威胁东西两国
和平的人物——东国国家统一党总裁多诺万·德斯
蒙，上级给予了他一个绝密任务。
任务名为：“枭”（Strix）行动。内容是“一周之内组建
家庭，潜入德斯蒙儿子就读的名门学校的联谊会”。

于是“黄昏”扮演成精神科医生劳埃德·福杰，开始
组建家庭。然而，他找来的女儿阿尼亚是个能读心
的超能力者，妻子约尔是个杀手。三人利害关系一
致，互相隐藏了真实身份的新家庭，面临考验与世
界危机的痛快家庭喜剧就此展开！！

间谍过家家 
SPY×FAMILY

1

夜空 
Night Sky

2

《夜空》是Amazon推出的高概念科幻剧，由J·K·
西蒙斯和茜茜·斯派塞克主演。

故事以Franklin和Irene York这对爱人为中心，他
们多年前发现了一个掩埋在自家后院下的舱体/密
室，通过它可以去往一个陌生荒芜的星球。从此他
们便小心守护着这个秘密，但当一个神秘的年轻
男子进入他们的生活后，York一家平静的生活迅
速被搅乱了，而他们自以为十分了解的神秘舱体/
密室，比想象中要复杂得多。

时间旅行者的妻子 
The Time Traveler’s Wife

3

《时间旅行者的妻子》改编自Audrey Niffenegger
的著名同名小说，由HBO出品，讲述Clare及Henry
之间复杂、科幻的爱情故事。

关于穿越的题材永远拍不腻，2009年这部著名的
爱情故事曾被拍成电影，而这一次将以剧版的形
式再次出现在观众的视野中。

故事的主人公亨利是一名图书管理员，他由可以
穿越任何时空的特异本领。可是他并不能完全的
掌握这种能力，因此经常不知道某时某地因为什
么而穿越到另一个时空。在时空的穿越中，他爱上
了克莱尔，她是一个正常人，过着正常人的生活。
他们开始热恋，但长相厮守对他们来说确实一个
难题。克莱尔不得不面对亨利的时空穿越问题，她
总是等待，等待着下一次不知何时到来的再次重
逢。

坎迪 
Candy

5

本剧是基于真实罪案故事改编而来，剧中
人物造型和人物形象塑造都按实现实人物
设定。故事以得州杀手Candy和她的受害者
Betty之间展开。

在1980年的得克萨斯，Candy看似过着美满
的生活，自己丈夫有份工作体面的工作，对
待自己也很体贴，家里还有一儿一女，一家
人很和谐地住在郊区的一栋不错的房子里。
然而，正是这样一个生活充满阳光的女人，
她为何要用一把斧子残忍杀害自己教会里
的朋友呢？

绝望写手 第二季 
Hacks Season 2

6

《绝望写手》第二季依旧延续着第一季的故
事。

HBO的职场剧，它可以说是有教育意义的基
础上又很诙谐又有点黄暴。

在第一季中，两位女主角，一位是老女人拉
斯维加斯的脱口秀女星，嘴巴毒辣性格奇
葩；一位是想要跳楼的房奴女屌丝，既穷又
放荡。两个人一起工作的日常就是互怼、互
骂、互相伤害，然后从中相互了解彼此救赎，
用最粗暴的方式走过对方的低谷，既犀利又
温暖！

金宵大厦2  
Barrack O’Karma 2

4

《金宵大厦2》是由TVB出品的悬疑奇幻电视剧，
该剧以单元剧的形式播出，剧情节奏紧凑、反转不
断，采用平行世界、多重宇宙的设定。令剧中的每
一个单元故事都在不断完善平行时空的设定，平
行时空又不断制造新的谜题，每一个看似荒诞离
奇的都市传说，都隐喻着热门的社会话题。

影视推荐

chinatimesnl
2022年5月26日

14



“星际迷航”系列将推出新剧《星际迷
航：奇异新世界》(Star Trek: Strange 
New Worlds)，主角为Christopher 
Pike、Spock、Number One，这三人组
的“发现号”衍生剧真的来了。

本剧由《发现号》已登场的安松·蒙特、
伊森·派克、丽贝卡·罗梅恩主演，聚焦
Pike舰长掌管企业号之前，三人组探
索星系中那些新世界的故事。依旧由
艾里克斯·库兹曼把控，阿齐瓦·高斯
曼担任首集编剧。

星际迷航：奇异新世界 第一季
 Star Trek: Strange New World

7

流星
Sh**ting Stars

8

《流星》是韩国tvN于2022年4月22日起播
出的金土连续剧，由李圣经、金永大领衔主
演。

该剧是一部以演艺界，经纪公司为题材的
剧。一边是光鲜亮丽的大明星，一边是卑微
的打工人。 这部剧就是用各种夸张又抓马的
漫画风，呈现了一种让人笑到满地找头的喜
剧效果。《流星》意思是所谓「帮这些耀眼明
星们善后的各种人们」，讲述贴身照顾著名
明星的经纪人行销组长吴寒星以及她的天
敌，完美无缺的顶级明星孔泰成，两人爱恨
交加的浪漫喜剧。在人前如同天上的星星一
般闪耀的大明星，背后有多少人付出了血汗
泪的辛苦故事。

渔港的肉子酱  
Fortune Favors Lady Nikuko

10

明石家秋刀鱼首度企画动画电影作品！改编西加
柰子原作小说。

《渔港的肉子酱》温暖治愈系的日本动漫电影，故
事围绕着生活在渔港的“肉子酱”母女展开，在平
凡、矛盾、挣扎中一起成长的过程。

画风很清新，舒适，明亮的色调，平淡温婉的节奏
贯彻始终，但所描绘的东西却并没有如此美好：“
穷人家的孩子懂事早”——这是一个早熟的孩子，
找回、补全被异化的童年的故事。

唐顿庄园2 
Downton Abbey: A New Era

12

影片为2019年《唐顿庄园》电影的续集，在这一部
故事中，唐顿庄园将迎来一个崭新的时代，与此同
时，老伯爵夫人（玛吉·史密斯 Maggie Smith 饰）
的一段神秘过往也将被揭晓。

《唐顿庄园2》不仅有经典面孔悉数亮相，休·丹
西、劳拉·哈德克、多米尼克·威斯特等实力派演员
也重磅加盟，新老角色共同带来更有戏剧张力和
吸引力的故事。影片将发展出两条各具风格而又
交相呼应的剧情线，新兴文化和传统生活发生了
有趣的碰撞。

万湖会议 
Die Wannseekonferenz 

11

这是一部由真实事件改编的、简述二战电影的
佳作，1942年1月20日，历史臭名昭著的德国万
湖会议，至今德国用电影的形式反映当时德国
纳粹密谋屠杀600万犹太人的残忍。数字之庞
大，让人不寒而栗，惶恐至极。

这是历史上最血腥的一场会议，它由帝国刽子
手海德里希召开，十几名纳粹各部门的最高长
官参与，这个会议改变了整个欧洲1100万犹太
人的生死存亡。

我的解放日志 
My Liberation Diary

9

这部剧一改韩剧强类型化的作派，慢悠悠地讲
述了一直平凡过日子的廉家三姐弟，在人生似
乎达到极限的窒息之时，主动寻求自我的“解放
期”，与一个神秘的外地人一起经历温暖共鸣的
故事。

本片的编剧是曾经写出热门韩剧《大叔》的朴惠
英，《我的解放日志》也是扑面而来的丧气。
三姐弟都在首尔上班，却住在远离首都的乡下，
每天都要乘坐一个半小时的公共交通去上班。
平平无奇的性格，平平无奇的工作，平平无奇的
生活，便可概括他们的人生。这部剧引起观众最
大的共鸣可能就是生活的平凡和贫乏，走不出
但又不想改变。

他们像现实生活中诸多年轻人的缩影，看剧的
我们像是展开一场与自己内心的对话。

2022年5月26日
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乌克兰

乌克兰（乌克兰语：Україна；英语：Ukraine），位于东欧，东接俄罗斯、南濒黑海，北
与白俄罗斯毗邻、西与波兰、斯洛伐克、匈牙利、罗马尼亚和摩尔多瓦诸国相连。乌克
兰地理位置重要，是欧洲联盟与独立国家联合体特别是与俄罗斯地缘政治的交叉点。

旅行

Ukraine



基辅是乌克兰的首都，说起现在的
基辅，我总想起王力宏的一句歌
词：“失去才懂得珍惜，但我珍惜
你”。当然，这句歌词用在这里可能
有些不恰当，但或多或少也表达了
遗憾。

基辅是现代乌克兰的首都，经济、
文化、政治中心。但真正的基辅，要
从基辅罗斯公国开始说起。罗斯文
化或者说现代的俄罗斯的文化的
源头在哪里？那答案就是基辅。基
辅罗斯（882年-1240年）是东斯拉
夫人的文化发源地，弗拉基米尔一

世·斯维亚托斯拉维奇和他的儿
子雅罗斯拉夫统治的时期，被认
为是基辅的黄金时期。当时他们
接纳了东正教，也创立了罗斯法典

（Russkaya Pravda）。

乌克兰，这可能是2022年听到最多次数的名词之一。说实话，在2月24日之前，
我对乌克兰这个国家其实并不了解，也未曾想要去了解。乌克兰的首都基辅，
乌克兰是世界第三大粮食出口国，有“欧洲粮仓”的美誉。苏联解体后，乌克兰
独立成为国土面积第二大的欧洲国家，这一些都是从小在课本上学到的知识。
基辅、克里米亚、敖德萨、切尔诺贝利，对于我来说只不过是看过浅显知道却又
未曾想过要深入挖掘研究的“名词”。

这一次，也是第一次让我真正有兴趣想要去了解乌克兰这个国家，了解她的历
史，她的人文，去感受打破之前几十年的认知，重新学习。

基辅（Kyiv）

斜坡 (Andriyivsky Uzviz)

斜坡也称安德烈斜坡，是基辅古老的
文化街，因街上有安德烈教堂而得
名。基辅罗斯时代，安德烈斜坡是从
上城到下城最近的路，这条街道按上
个世纪的原样修复，整条街道长约
720米，由鹅卵石铺就，沿街设有手
工艺作坊、艺术沙龙，出售各类具有
乌克兰民族特色的工艺品和纪念品。

敖德萨 （Odessa）

说起敖德萨在以前的认知中，这只是一
座由叶卡捷琳娜女皇建立的港口城市。
今日的敖德萨是乌克兰的第四大城市，
敖德萨州首府。为黑海沿岸最大的港口
城市和重要工业、科学、交通、文化教育
及旅游中心。敖德萨气候怡人，温度与
湿度适中，由于天然海港常年不冻，在
水路运输占有重要地位，被誉为“黑海
明珠”。

圣索菲亚大教堂 （Sobor Sviatoi Sofii)

与每个欧洲国家相似，了解一个国家的
人文往往从博物馆和教堂开始。圣索菲
亚大教堂，它是基辅人的圣地，也是基
辅市内最著名的地标建筑之一。

在希腊文中，索菲亚是聪明和智慧的意
思，而基辅罗斯王子雅罗斯拉夫号称智
者，他把东方正统教派带给了乌克兰，
直到现在人们还把他作为圣人来祈祷。

这座教堂就是雅罗斯拉夫比照着拜占

庭时期君士坦丁堡（现今土耳其伊斯坦
布尔）的圣索菲亚大教堂而设计的，教
堂也因此而得名。

与伊斯坦布尔的圣索菲亚大教堂不同，
基辅有基辅的特色，建筑以白色为主色
调，辅以浅绿色装饰和金色穹顶，简约
且夺目。教堂内的镶嵌画和壁画展示了
从11世纪以来的基辅的文化与历史。

独立广场 （Maidan Nezalezhnosti)
独立广场位于克列夏季克大街的东北
端，高耸的独立柱上是斯拉夫神话中的
守护女神比列吉尼的雕像，这座高61
米的雕像与圣索菲亚大教堂遥遥呼应。
这里见证了乌克兰的独立运动和橙色
革命等历史大事件。 

克列夏季克大街是基辅的中央大街，也
是基辅最繁华的商业街。

利沃夫  (Lviv）
利沃夫是乌克兰西部的主要城市，
它的旧城区拥有许多珍贵的剧场
和博物馆建筑，被列为世界文化遗
产。利沃夫是乌克兰民族文化的中
心都市，乌克兰语的使用情况也比
其他乌克兰都市要广。

利沃夫市是13世纪的达宁·加利
奇斯基大公创建，并以他的儿子名
字命名。在历史上利沃夫曾经属于
许多不同的国家：波兰与波兰-立
陶宛联邦，奥地利帝国与奥匈帝
国；第一次世界大战后短命的西乌
克兰人民共和国；回到波兰；然后
是苏联。此外，瑞典和土耳其都曾
试图征服该市，但未能取得成功。

在利沃夫诸多历史遗产中，最令利
沃夫人引以自豪的当属1900年建

成的利沃夫歌剧与芭蕾舞剧院，这
座气派、华丽、典雅的剧院丝毫不
逊色于享誉全球的维也纳大剧院
和莫斯科大剧院。

由于在不同时期被不同文化占领，
现在利沃夫保存了大量文艺复兴、
巴洛克建筑和古典主义建筑风格
的代表建筑。维也纳分离派、新艺
术运动和装饰艺术运动艺术家的
作品也被保存了下来。

在此次战争中，代表乌克兰、俄罗
斯帝国时期、苏联时期甚至更久远
的文化遗迹都有受到战争的影响，
利沃夫这座经历了百年的历史名
城也未能幸免。

来源： Getyourguide
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2021年“十大语文差错”公布
《咬文嚼字》编辑部公布了2021年“十大语文差错”，其中包括“六安”的“

六”误读为liù、“蔓延”误为 “曼延”、“接种疫苗”的“种”误读为zhǒng等。

文化

2021年，国内疫情出现多点散发态势。5月16日，
安徽省六安市新增新冠肺炎确诊病例。在相关新
闻报道中，有媒体将“六安”的“六”读作liù。

“六”是多音字，读liù指数字，即比五大一的正整
数，读lù用于地名，如江苏六合。安徽“六安”的“
六”读lù，权威辞书是这样注音的；民政部发布的《
中华人民共和国行政区划简册》也是这样标注的。

疫情防控必须确保人民群众生活必需品的充足供应。如2021年
12月23日，西安封城，封闭式管理期间，为保证群众粮食等生活
必需品供应，志愿者送货上门。一些媒体在报道中，将“生活必需
品”误作“生活必须品”。

“必须”和“必需”都强调“一定要”。然而，它们的搭配对象不同。“
必须”是副词，只能跟动词搭配，不能与名词连用，不能构成所字
结构。“必需”是动词，可以与名词连用，可以构成所字结构。“品”
即物品，名词性成分，只能跟“必需”搭配使用。

“蔓延”误为 “曼延”

2021年底，新毒株奥密克戎造成国际疫
情继续扩散。不少媒体在报道中将疫情“
蔓延”误作疫情“曼延”。
　
曼，本指长、远。曼延，指连绵不断，描写
的是静态对象，如“群山曼延”。蔓延，本
指蔓草等向四周延伸、扩展，引申泛指向
周围延伸、扩展，描写的是动态变化的对
象。病毒扩散，应用“蔓延”。另外，媒体上
还有用“漫延”的。在指向四周扩散的义
项上，“蔓延”“漫延”可视为异形词，现在
多主张用“蔓延”。

2021年，接种疫苗是头等大事。遗憾
的是，不少人将“接种”疫苗误读为“接
zhǒng”疫苗。

“种”是多音字：读zhǒng，表示事物，
主要是名词，指种子等，也作量词，指种
类；读zhòng，表示动作，是动词，如种
地、种植；读Chóng，用于姓氏。接种疫
苗就是把疫苗注射到人或动物体内，用
以预防疾病。这个“接种”显然是动作，
应读“接zhòng”。

“途经”误为“途径”

“流行病学调查”(简称“流调”)工作中，个人行
动轨迹是重点。在个人旅居史描述中，不少公告
将“途经”误为“途径”。

“途经”，动词，意思是中途经过某地，如“从北
京途经南京到上海”。“途径”，名词，意思是路
径，多用于比喻，如“解决问题的途径”。“途经”
和“途径”语义不同、用法不同，把“途经中高风
险地区”写为“途径中高风险地区”是错误的。

“必需品”误为“必须品”
“六安”的“六”误读为liù

“接种疫苗”的“种”
误读为zhǒng

六
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“失之偏颇”误为
“有失偏颇”

电视剧《觉醒年代》里，陈独秀曾说过“二十年不谈政

治”，第27集中李大钊说道：“当初说这句话有失偏颇

了。”其中，“有失偏颇”有误，应改为“失之偏颇”。

“有失”即失去，强调的是“失去”的对象，与褒义词连

用，如“有失公正”，就是指失去了公正。而“失之”的“

失”指失误、失当，“失之”分析的是失误的原因，与贬

义词连用，如“失之狭隘”。“偏颇”指偏向一方、不公

平、不公正，因“偏颇”而造成失误，当称“失之偏颇”。

2021年8月1日，苏炳添以9秒83的成绩晋级东京奥运
会百米决赛。不少媒体在报道中称，这一惊世骇俗的
成绩令人“血脉喷张”。其中“喷张”有误，正确的写法
应是“偾张”。

“偾”读fèn，指亢奋，“偾张”指扩张突起，“血脉偾张”
意为血液流动加快，血管膨胀，青筋鼓起，多用来形容
激动、亢奋、激情。“喷张”指张裂喷射，“血脉喷张”即
鲜血喷射，用来形容情绪激动显然不合情理。

“血脉偾张”
误为“血脉喷张”

“赓续”误为“庚续”
2021年，“赓续红色血脉”的说法常见诸媒体，遗憾的

是，不少地方将“赓续”误为“庚续”。

“庚”的常用义是指天干第七位，又指年龄，如“同

庚”“年庚”。“赓”本义指连续、继续。典籍中“赓”多指

歌咏吟诵的接续唱和，如“赓咏”“赓酬”“赓韵”等。如

今，“赓”指继续，“赓续”是同义连用，复指强调。现代

汉语中“庚”不表示继续，“赓续”不能写成“庚续”。

“情结”误为“情节”

2021年，中国精心筹备北京冬奥会。中国人对冬奥
会寄托了很深的情感，一些媒体在相关报道中将冬
奥“情结”误成了冬奥“情节”。

“情结”指很深的情感，深藏心底的感情，如“思乡
情结”，或指心中的感情纠葛，如“化解不开的情结”
。“情节”指事情的变化和经过，如“故事情节”，或指
犯罪或犯错误的具体情况，如“案件的情节”。中国
人重视冬奥会，不遗余力地筹备北京冬奥会，寄托
在其中的深情当然应称“情结”而不是“情节”。

“行拘”误为“刑拘”

2021年10月21日，北京警方针对某知名人

士嫖娼事件进行通报，称违法人员对违法

事实供认不讳，目前均因触犯治安管理法

被朝阳公安分局依法行政拘留。有媒体在

报道中将“行拘”误成了“刑拘”。

“行拘”是“行政拘留”的简称，“刑拘”是“

刑事拘留”的简称，两个简称读音相同，但

含义相差很大。上述人士嫖娼触犯的是《治

安管理处罚法》，这是行政法，因此适用的

是“行拘”。如果触犯的是《刑法》，那适用的

就应该是“刑拘”了。
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Verbouwing
De verbouwing van de Chinese Brug is bijna afgelopen! We verwachten rond 
juni klaar te zijn met het verbouwen van de keuken, zodat we daarna u weer 
kunnen ontvangen voor onze maaltijdvoorziening. Bereid u zich alvast voor 
op een groot openingsfeest!

Ook zijn wij bezig met het oprichten van een thuiszorgorganisatie, speciaal 
voor Chinese ouderen in Den Haag. We willen dat dit snel gebeurt, want veel 
Chinese ouderen kunnen nu niet goed worden geholpen thuis omdat zij geen 
of nauwelijks Nederlands spreken. Daarom zoeken we Chineessprekende 
ouderen, die graag van onze thuiszorg gebruik willen maken. Ook zoeken we 
verpleegkundigen, die Mandarijn of Kantonees spreken.

Heeft u een ouder familielid, dat behoefte heeft aan thuiszorg in het Chinees? 
Of werkt u in de zorg en spreekt u Mandarijn of Kantonees? Wij leren u graag 
kennen! 

裝修工程的進度
中橋社區中心的裝修工程即將完成了！我們預計在6月左右完成廚房的裝
修，以便我們可以再次接待您，并提供膳食服務。請您為盛大的開幕派對
做好準備！

除此之外，我們也在忙於為海牙華裔老年人成立一個提供家居護理服務
的組織。我們希望可以盡快辦到，因為有許多華裔老人不大會說荷蘭語，
在家中無法得到適當的幫助。這就是為什麼我們正在尋找衹會說中文並
有意使用家居護理的老年人。我們也在物色會說普通話或廣東話的護理
人員。

您有年長的家人需要中文家居護理服務嗎？您從事醫療行業並會說普通
話和廣東話嗎？我們很想認識您！

Misschien wist u al dat de Chinese Brug elke dinsdag karaoke voor 
ouderen organiseert, maar sinds kort weet heel Nederland dat! Op 
12 maart stonden wij namelijk in de weekendkrant van het NRC 
Handelsblad. Twee reporters kwamen langs om onze bezoekers te 
interviewen en fotograferen over de karaokebijeenkomst. 

Zij schreven: “Het is een gezellige chaos. Twee mannen buigen zich 
over de laptop die deel uitmaakt van de karaoke-set. Om beurten 
kiezen deelnemers, van zestig tot negentig jaar oud, hun favoriete 
nummer. De microfoon gaat van hand tot hand.”

Wist u dat dit niet de eerste keer is dat de Chinese Brug in het NRC 
stond? Tijdens de oprichting van de Chinese Brug in 1994 schreven 
zij ook al een artikeltje over de Chinese gemeenschap in Den Haag. 

也許你已經知道中橋社區中心每週二都會為老年人舉辦卡拉OK聚會，但
最近連全荷蘭都知道了！ 在3月12日，我們登上了NRC Handelsblad的周
末報紙。兩位記者上門採訪並拍攝了我們卡拉OK聚會的情況。

他們寫道：“這是一個溫馨而熱鬧的聚會。兩個工作人員共同操作卡拉OK
系統。從60歲到90歲的參與者，輪流選擇了他們最喜歡的歌曲。麥克風從
一隻手傳到另一隻手。”

其實這不是中橋社區中心第一次出現在NRC報紙。1994年中橋社區中心
成立期間，NRC報紙還寫了一篇關於海牙華人社區的文章。

Vacature: aan de slag als vrijwilliger
Heb je elke week een uurtje over en wil je nieuwe mensen leren kennen? Word 
dan vrijwilliger bij de Chinese Brug!

Vrijwilligerswerk verbindt mensen met elkaar. Het is leuk om te doen en je 
komt in contact met veel mensen met een andere culturele achtergrond. 
Iedereen is blij je te zien en jouw aanwezigheid draagt bij aan de gezellige 
sfeer bij de Chinese Brug. 
 
Wat krijg je daarvoor terug?
- De mogelijkheid jezelf en je competenties te ontwikkelen;
- Je levert een bijdrage aan de maatschappelijke positie van de Chinese Brug;
- Je maakt deel uit van een groep actieve vrijwilligers;
- De mogelijkheid om evenementen en leuke activiteiten te organiseren.
 
Ben je benieuwd naar alle mogelijkheden? Bel ons op 070-3616689 of stuur 
ons een mailtje via info@chinesebrug.nl. 

您每周有一小時的空餘時間嗎？你想結識新朋友嗎？那就成為中橋社區中心的義工
吧！

義工服務是人與人之間的連接，讓你接觸到許多不同文化背景的人。我們歡迎您的
加入，您的到來將為中橋社區中心增添溫馨的氣氛。
 
你會獲得什麼回報？
- 發展個人能力；
- 您為中橋社區中心的社會服務做出了貢獻；
- 您成為一群活躍義工的其中一員；
- 您有機會組織有趣的項目和活動。

義工協調員將幫助您和其他義工一起在中橋社區中心組織各種工作小組
和活動。若有需要， 我們可以安排一位有經驗的義工來協助您。

若您有興趣成為我們的義工，請致電070-3616689或發電子郵件至info@
chinesebrug.nl。

關於中橋社區中心
中橋社區中心是一家文化與社區服務中心，地點位於海牙市Zuidwal，鄰近市中心和
Schilderswijk。中橋社區中心的宗旨是為了讓華人社區與海牙市之間建立更密切的關
係，另外也提供服務給新移民、老年人和弱勢社群。我們也為年輕人和長者提供社會、文
化及教育方面的服務和活動。居民和社會團體也可以租用我們中心的場地來舉辦活動。

De Chinese Brug
Zuidwal 94
2512 XV Den Haag
070 361 66 89

info@chinesebrug.nl
www.chinesebrug.nl
www.facebook.com/stichtingdcb
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讣 告
本 人 陈 一 贤 因 丈 夫 徐 海 蒙（H A I  M E N G  H S U，荷 兰 籍，护 照 ：N TJ 3 R 0 2 3 2）于 2 0 2 1 年 5 月 1 日 在 浙 江 省 青 田 县 因 病 死 亡，因 涉 及 财 产 继 承，现 寻 找 其 生 父 母 或 养

父 母 及 有 继 承 权 的 亲 属，望 登 报 后 三 个 月 内 与 本 人 联 系（电 话 ：1 8 6 5 8 2 0 2 1 7 9），到 期 未 取 得 联 系，本 人 及 子 女 依 法 办 理 继 承 手 续，今 后 其 他 合 法 继 承 人 涉 及 财 产

继 承 的 通 过 诉 讼 或 调 解 途 径 解 决，本 人 及 子 女 愿 为 其 保 留 合 法 继 承 份 额 。

联 系 人 ：陈 一 贤

时 间 ：2 0 2 2 年 0 5 月 2 6 号

OO v e r l i j d e n s b e r i c h t

I k ,  C h e n  Y i x i a n ,  b e n  o p  z o e k  n a a r  a n d e r e  d i r e c t e  f a m i l i e l e d e n  v o o r  m i j n  o v e r l e d e n  e c h t g e n o ot  ( H A I  M E N G  H S U,  N e d e r l a n d s e  n a t i o n a l i t e i t ,  

p a s p o o r t  n r.  N TJ 3 R 0 2 3 2 ) ,  d i e  o p  1  m e i  2 0 2 1  a a n  z i e kt e  i s  o v e r l e d e n  i n  Q i n g t i a n  C o u n t y,  Z h e j i a n g  P r o v i n c i e ,  C h i n a .  V o o r  z i j n  e r f e n i s  b e n  i k  o p  

z o e k  n a a r  z i j n  b i o l o g i s c h e  o f  a d o pt i e o u d e r s  e n  a n d e r e  f a m i l i e l e d e n  d i e  h e t  w e t t e l i j ke  r e c h t  h e b b e n  o m  t e  e r v e n ,  i n d i e n  v a n  t o e p a s s i n g .  N e e m  

n a  p u b l i c a t i e  v a n  d e z e  o p r o e p  b i n n e n  d r i e  m a a n d e n  co n t a c t  m e t  m i j  o p  ( t e l :  + 8 6  1 8 6 5 8 2 0 2 1 7 9 ) .  

WW a n n e e r  i k  n a  d e z e  3  m a a n d e n  g e e n  co n t a c t  h e b  k u n n e n  k r i j g e n  m e t  z i j n  f a m i l i e l e d e n  z a l  i k  s a m e n  m e t  z i j n  k i n d e r e n  d e  e r f e n i s p r o ce d u r e  v o l -

g e n s  d e  w e t  v o o r t z e t t e n .  A l s  e r  i n  d e  t o e ko m s t  a n d e r e  w e t t e l i j ke  e r f g e n a m e n  v e r s c h i j n e n  z u l l e n  d e r g e l i j ke  z a ke n  w o r d e n  o p g e l o s t  d o o r  m i d d e l  

v a n  j u r i d i s c h e  p r o ce d u r e s  o f  b e m i d d e l i n g e n .  I k  e n  d e  k i n d e r e n  z i j n  b e r e i d  o m  h e t  w e t t e l i j ke  d e e l  v a n  d e  e r f e n i s  t e  h o u d e n .

C o n t a c t p e r s o o n :  C h e n  Y i x i a n

D a t u m :  2 6 - 0 5 - 2 0 2 2
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美 4 月 CPI 环比上涨 0.3% 同比上涨 8.3%  仍处数十年来最高水平

拜登：通胀是美国家庭头号挑战

俄罗斯停止向芬兰供电 芬兰电价将上涨30%

美国务院宣布放宽对古巴汇款、旅行等限制

欧盟向巴勒斯坦提供2500万欧元人道主义援助

过去三年冰岛出口收入大幅增长
欧盟下调今明两年经济增长预期

英国廉价食品“黄金时代”结束？

统一电力进出口公司北欧分公司在一份声明中

说，俄罗斯当地时间 14 日已经停止向芬兰供应电

力，给出的解释是该公司 5 月份没有收到相应的款

项来支付供应给芬兰的电力。

今日俄罗斯电视台网站报道，作为俄罗斯国家

能源公司统一电力进出口公司的子公司，北欧分公

司说：“我们不得不遗憾地指出，对于 5 月 6 日以

来在北方能源交易所销售的电力，还没有人把资金

存入我们的银行账户。”

报道称，该公司表示希望这一情况能够得到解

决，贸易能够恢复。据报道，统一电力进出口公

司北欧分公司已经在北欧交易所进行了 20 多年的

交易。该公司说：“我们希望局势很快会好转，与

俄罗斯的电力贸易能够恢复。”

据报道，芬兰输电系统运营商芬兰电网公司

13 日表示，断电不会对芬兰的电力供应构成威胁。

电网公司还说，从俄罗斯进口的电力约占芬兰总消

费量的 10%。

芬兰电网公司主管电力系统业务的高级副总裁

雷马·佩伊维宁说：“从俄罗斯进口电力的缺口将

通过从瑞典进口更多电力以及在芬兰生产更多电力

来弥补。”

报道称，今年 4 月，芬兰宣布将减少从俄罗斯

进口电力，增加从瑞典的进口。与此同时，分析人

士说，减少购买俄罗斯的电力将使芬兰的电价上涨

30%。

美国国务院当地时间 16 日发表声明说，将

取消部分特朗普政府时期对古巴汇款和旅行的

限制，并增加古巴公民赴美签证数量等。

中新社报道，美国国务院发言人普赖斯当

天表示，此次公布的政策将使在美古巴裔民众

“可以更容易”前往古巴探亲，对于获批的美

国公民也将可以前往古巴参加会议、进行学术

研究等。

声明说，美国将增加飞往古巴的航班，包

括飞往古巴首都哈瓦那以外城市的航班，将允

许教育和学术方面的团队旅行。私人前往古巴

旅游或求学仍被禁止。目前，美国仅有飞往哈

瓦那的航班。

此外，拜登政府还宣布将重启“古巴家庭

团聚项目”，将允许获批的古巴公民前往美国

探亲。声明还说，将取消美国公民向其古巴亲

属汇款金额限制，还将允许向在古非亲属汇款。

特朗普政府时期政策规定，每个美国公民每季

度向其古巴亲属汇款金额不得超过 1000 美元。

美国国务院还宣布，将采取措施支持古巴

私营产业发展，包括提供互联网相关领域支持

等。

美国总统拜登在 2020 年大选期间曾表示，

如果当选，将废除特朗普政府时期对古巴采取

的“失败政策”。

奥巴马政府时期，对古巴一直采取友好政

策。2015 年 7 月，美国与古巴时隔 54 年正式

恢复外交关系。2016 年 3 月，时任美国总统奥

巴马访问古巴。特朗普上任后，则重新收紧对

古巴政策，并对古巴实施多轮制裁。

欧盟委员会 16 日发布 2022 年春季经济展望

报告说，由于俄乌冲突影响，该委员会决定下调今

明两年欧盟经济增长预期。

新华社报道，报告预计，2022 年和 2023 年

欧盟经济将分别增长 2.7% 和 2.3%，低于今年 2

月冬季展望报告中预测的 4% 和 2.8%。

报告还预计，2022 年欧盟通胀率将达到 6.8%

的历史最高水平，2023 年将降至 3.2%。

欧盟委员会负责经济事务的委员真蒂洛尼在新

闻发布会上表示，俄乌冲突对经济造成严重影响，

包括大宗商品价格急剧上涨和供应链紊乱问题加

剧。目前，经济前景不确定性明显增加，家庭购买

力遭到侵蚀，企业生产成本增加，通货膨胀加剧。

全球贸易和金融市场也受到严重影响，对欧盟出口

产品的外部需求下降。

不过，真蒂洛尼表示，不断改善的劳动力市场、

家庭储蓄率的下降、有利的融资条件以及欧盟恢复

基金的全面使用，将对欧盟经济形成支持。

真蒂洛尼还说，欧盟各成员国政府正在逐步取

消应对新冠疫情的紧急支持措施，预计欧盟总预

算赤字占国内生产总值（GDP）的比例将从 2021

年 的 4.7% 降 至 2023 年 的 2.5%， 总 债 务 与

GDP 之比将从 2021 年的 89.7% 降至 2023 年的

85.2%。

英国大型超市集团森宝利（Sainsbury's）的前首

席执行官贾斯汀·金表示，英国廉价食品的“黄金

时代”即将结束，英国人应该为食品价格长期上涨

做好准备。

英国《卫报》13 日报道，贾斯汀·金表示，“恐

怕黄金时代已经过去”，食品支出的比例可能会增

加，人们将不得不调整家庭预算。

根据英国国家统计局（ONS）调查显示，目前，

英国生活成本危机正在加剧，预计 4 月份食品价格

上涨达 9%。

5 月 13 日发布的官方数据显示，五分之二的

英国成年人在购物时买的食品减少了，这一比例是

2022 年初的两倍。有十分之九的受访者表示，他

们本月的支出高于上月，这一比例在 2021 年 11 月

仅为 62%。

英国零售联盟的负责人也表示，受能源和运输

成本上涨以及劳动力市场极度紧张的影响，“消费

者正处在艰难时期”，全球食品价格处于创纪录的

高位。虽然目前超市之间的激烈竞争限制了主要产

品的价格上涨，但食品行业的压力“看起来不会很

快缓解”。

贾斯汀·金认为，许多家庭会出现食物短缺，

并建议政府必须进行干预，为陷入困境的家庭提供

资金和福利。与此同时，任何政府干预都应该具有

针对性，因为需要“非常多的资金”才能改变这种

情况。

美国汽油价格 10 日再创历史新高，4 月总体

消费者价格指数（CPI）同比涨幅达到 8.3%……

美国总统拜登 10 日强调，抑制通货膨胀成其首要

任务。

新冠疫情和俄乌冲突是主因

中新社报道，拜登 10 日在白宫专门就通胀问

题发表讲话。他将通胀称为“美国家庭的头号挑战”，

“我非常重视通货膨胀，这是我在内政议程中的首

要任务”。

拜登指出，新冠疫情和俄乌冲突是造成目前美

国通胀高企的两大主要原因。“我知道美国各地的

家庭都因为通货膨胀而受到伤害。”

据彭博社报道，美国劳工部 11 日发布的数据

显示，不含食品和能源的核心消费者价格指数 4 月

份环比上涨 0.6%，同比上涨 6.2%。CPI 环比上

涨 0.3%，同比涨幅达到 8.3%，仍处于数十年来

最高水平。

虽然最新报告显示美国通胀可能已见顶，但这

些数据凸显了物价上涨的广度，再加上稳健的工资

增长，表明通胀将在相当长一段时间内保持高位。

讲话中未给出具体政策细节

为遏制通货膨胀，美联储 5 月初加速收紧“银

根”，宣布加息 50 个基点。这是美联储自 2000

年以来加息幅度首次达到 50 个基点，显示美国收

紧货币政策的紧迫性。

拜登当天亦谈到美联储的货币政策对于遏制通

胀的重要性。但他表示，自己不会干涉美联储的判

断、决定。“我认为通货膨胀是美国目前面临的最

大经济挑战”。

在当天近 30 分钟的讲话中，拜登并未就如何

遏制通胀给出具体政策细节，而是用了大量篇幅抨

击国会共和党的经济议程，并借此对比自己的经济

政策可为美国中产家庭在医保、税收等方面减少负

担。

美国全国公共广播电台（NPR）分析认为，距

离中期选举只剩 6 个月，拜登当天的讲话是回应舆

论压力的需要，也反映出今年以来白宫经济议程仍

未能在立法层面取得突破。

在问答环节，拜登被问及其政策是否导致了通

胀。他回应说，“我们的政策是有益的，而不是有

害的。绝大多数经济学家认为通胀将是一个很难解

决的问题。”拜登同时拒绝就通胀何时结束给出预

测。

专家：欧元区的滞胀风险高于美国

另据北京《环球时报》报道，不止是美国，在

英国和欧元区，如何控制 40 年来的最高通胀率正

引发愈发复杂的经济、金融政策争论。一些政府和

央行在加息决策时面临两难。

英国《金融时报》11 日援引智库的分析称，英

国央行需要将利率提高至 2.5% 并维持到 2025 年

左右，才能控制住飙升的通胀。英国央行货币政策

委员会上周发布的报告暗示无需将利率提高至这一

美国劳工部 11 日发布的数据显示，美国 4 月总体消费者价格指数（CPI）环比上
涨 0.3%，同比涨幅达到 8.3%，仍处于数十年来最高水平。

美国总统拜登前一天（10 日）在白宫专门就通胀问题发表讲话。他将通胀称为“美
国家庭的头号挑战”，“我非常重视通货膨胀，这是我在内政议程中的首要任务”。
但在当天的讲话中，拜登并未就如何遏制通胀给出具体政策细节，而是用了大量篇幅
抨击国会共和党的经济议程，并借此对比自己的经济政策可为美国中产家庭在医保、
税收等方面减少负担。

水平，但专家认为英国央行可能高估了需求逆风对

抑制通胀的作用。英国政府 10 日推出 38 项新法，

旨在刺激经济复苏。

英国 BBC 分析认为，多项新政短期内无法为

民众减轻通胀压力，同时也无法降低居民和企业的

税收负担。

法国广播电台 9 日报道称，今年年初以来欧元

对美元汇率一路跌落。4 月底以来一直在一欧元对

1.05 美元左右徘徊。越来越多的业界人士不再排除

欧元汇率跌至与美元等值的水平的可能。这意味着

本承受高通胀压力的欧洲，又多了一个推动物价走

高的因素。国际银行协会首席经济学家罗宾·布鲁

克斯在《商报》上表示：“欧元兑美元汇率跌破 1

并非不可想象。”

“欧元区的滞胀风险高于美国，因为欧洲更加

依赖能源进口，尤其是俄罗斯的天然气进口。”德

国商业银行外汇专家乌尔里希·洛伊希特曼称，近

期欧元经受沉重打击的根本原因是美元的强势。

在危机时期，投资者越来越多地转向美元。英

国汇丰银行外汇主管保罗·麦克尔认为，美元将继

续占据上风。德媒认为，欧洲央行处于两难境地：

如果提高利率，可能会阻碍欧元区经济复苏，甚至

有增加滞胀的风险；如果什么都不做，通胀可能会

失控。

▲ 5 月 11 日，美国纽约市皇后区一家超市中的顾客选购牛奶。当日，美国劳工部公布的数据显示，4

月美国消费者价格指数（CPI）环比上涨 0.3%，同比上涨 8.3%。                           中新社

在强烈谴责半岛电视台巴勒斯坦裔女记者

中弹身亡事件后，欧盟 16 日宣布向巴勒斯坦提

供 2500 万欧元人道主义援助，用于支持约旦

河西岸、东耶路撒冷和加沙地带的巴勒斯坦民

众。

中新社报道，欧盟委员会当日在一份公告

中称，受近期粮食和能源价格上涨影响，巴勒

斯坦人道主义形势进一步恶化，目前被占领土

和加沙地带的人道主义需求超过 200 万人，当

中约 179 万人缺粮，110 万人严重缺粮。

公告援引欧盟委员会负责危机管理的委员

莱纳尔契奇的话说，欧盟继续声援巴勒斯坦民

众，在全球粮价上涨、缺粮问题加重之际，欧

盟 2500 万欧元资金将帮助巴勒斯坦家庭获取

基本服务和援助。

公告显示，本轮欧盟援助重点为医疗援助和教

育援助，前者包括为巴勒斯坦民众提供创伤护理援

助，后者意在增加巴勒斯坦男女学生的入学机会，

保障他们的受教育权；此外，欧盟将提供现金援助，

帮助满足巴勒斯坦缺粮家庭的基本生活需求。

除提供人道主义援助，公告又指，欧盟坚持尊

重国际人道法，谴责持续动用武力驱逐平民、摧毁

民宅、学校及基础设施的行为，“此举必须停止”。

5 月 11 日，卡塔尔半岛电视台女记者、巴勒

斯坦裔美国公民希琳·阿布·阿克利赫在约旦河西

岸采访时中弹身亡，对此欧盟表示强烈谴责，呼吁

尽快展开全面和独立调查，将凶手绳之以法；5 月

13 日，阿克利赫葬礼在耶路撒冷老城举行，事后

欧盟再度谴责以色列警方在葬礼上过度使用武力，

对巴勒斯坦哀悼者不敬。

2020 年以来，冰岛工业、海产品和农产品

出口价值急剧增加。今年 1-4 月冰岛总出口额

接近 3190 亿冰岛克朗（约合 24.5 亿美元），

相比之下，2020 年同期为 1970 亿冰岛克朗（约

合 15 亿美元），增长了 62%。

冰岛《晨报》英文版 13 日报道，其中，1-4

月包括铝在内的出口工业产品价值达到 1750

亿克朗（约合 13.4 亿美元），而 2020 年同期仅为

990 亿克朗，增长了 75%。2021 年冰岛外汇收入

1/4 来自于铝出口。

海产品 1-4 月出口额接近 1180 亿冰岛克朗（约

合 9 亿美元），而 2020 年同期约 810 亿冰岛克朗。

增幅最大的是出口鱼粉，销售额翻了两番，鱼油出

口量也增加了两倍。
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Eileen Gu verscheen op de rode loper 
slechts enkele dagen nadat ze China had 
verlaten voor de VS, omdat ze er komend 
semester gaat studeren. Op Weibo, een 
populaire Chinese social media app, is 
de hastag #EileenGuMetGalaRedCarpet 
inmiddels meer dan 250 miljoen keer 
bekeken.

Hoewel ze vooral bekend is als atleet, 
is Eileen Gu ook vertegenwoordigd 
door IMG Models. Het modellen bureau 
dat modezwaargewichten als Bella 
Hadid, Kate Moss en Hailey Bieber 
vertegenwoordigt. Zelfs voordat ze 
drie medailles won tijdens haar debuut 
op Olympische Spelen in februari kon 
de skiër worden gespot op branche-
evenementen zoals Paris Fashion Week.

Winter olympiër Eileen Gu zette Chinese social media op zijn 
kop nadat ze het exclusieve event, het Met Gala bijwoonde. Ze 
droeg hierbij en nauwsluitende jurk van het modehuis Louis 
Vuitton.

Dit is de Chinese freestyle-skiester:

Eileen Gu

Shein, de snelgroeiende Chinese 
‘fast fashion’ online retailer die ook 
immens populair is in Nederland 
is van plan om 2,3 miljard dollar te 
investeren voor het bouwen van een 
wereldwijd supplychain centrum 
in de havenstad Guangzhou. Het 
project bestaat uit een gebied wat zo 
groot is als drie voetbalvelden.

Vorig jaar onttroonde Shein de 
Spaanse winkelketen Zara en 
het Zweedse H&M als de best 
verkopende fast fashion retailer in 
de Verenigde Staten. Shein is nu 
zelfs de één na meest gedownloade 
shopping app op de IOS apparaten. 
Volgens het onderzoek van bureau 
Euro Monitor International is Shein 
op dit moment zelfs ‘s werelds 
grootste online modebedrijf.

Heb jij al eens wat bestelt op 
          
          Shein?

Mode

Mode

26 mei 2022
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Modehuis Louis Vuitton onthulde 
hun lente/zomer 2022 Dauphine 
Bag-campagne met actrices en de 
ambassadeurs van het merk Deepika 
Padukone, Emma Stone en Zhou 
Dongyu. Zij werden gefotografeerd door 
modefotograaf Ethan James Green.

Deepika Padukone belichaamt de vrije 
geest van de Dauphine-tas, terwijl 
Oscar-winnende actrice Emma Stone 
hint naar de tijdloze elegantie van deze 
klassieke tas met in een modern jasje. 
Zhou Dongyu vangt de verfijning en 
kracht van de tas.

De tassen van deze collectie zijn nu 
verkrijgbaar op de Louis Vuitton website. 
Je moet er wel flink wat voor betalen. de 
‘Dauphine MM Bag’ kost naamelijk 
€2 800,00

Chinees actrice Zhou Dongyu 
is het gezicht van Louis Vuitton

Louis Vuitton
M45958

Dauphine MM Bag
 € 2 800,00

Parfum

LP0083

€ 240,00

ATTRAPE-RÊVES

Sieraden

TAMBOUR MONOGRAM 
28 MM WATCH

QBB165

€ 4 520,00

A timeless shape with signature details and a sophisticated flair. 
Louis Vuitton’s new Dauphine campaign stars Zhou Dongyu      
- Louis Vuitton Spring’Summer 22

Louis Vuitton SS22 “DAUPHINE MM BAG” Zhou DongYu

Louis Vuitton
Dauphine Compact Wallet

€700,00

Mode

Louis Vuitton
DAUPHINE CHAIN WALLET

€ 1 750,00

Louis Vuitton
M45858

DAUPHINE MINI BAG
€2 500,00

Louis Vuitton
HOBO DAUPHINE PM

€2 450,00

Louis Vuitton
M20747

DAUPHINE MINI BAG
€3 250,00

26 mei 2022
25 chinatimesnl



26 mei 2022
26chinatimesnl

De economische impact

Door de corona epidemie hebben 
ook veel landen het economisch te 
verduren. China had als enige een 
positieve economische groei van 2.3% 
in het jaar 2020. De economische 
groei van Nederland beleefde in dat 
zelfde jaar een negatieve groei van 
-3,83%. Ook de Verenigde Staten had 

een negatieve economische groei van 
-1.4%. De gemiddelde economische 
groei in Europa was 0.2%.

Het corona virus is natuurlijk niet de 
enige factor die de wereldeconomie 
schaadt maar het is wel een van 
de vele redenen voor de negatieve 
economische groei in veel landen. 
Omdat China een ‘0 covid policy’ 
hanteert en het virus onder controle 
heeft door middel van gebieden die 
in isolatie gaan zal het virus zich niet 
door heel China verspreiden. Hierdoor 
kunnen mensen in de grootste delen 
van China gewoon blijven werken en 
studeren. Door de implementatie van 
‘0 covid policy’ was het dus mogelijk 
om de wereld te blijven voorzien van 
goederen, dagelijkse benodigdheden 
en medische benodigdheden terwijl 
de Verenigde Staten en veel landen in 
Europa in een strikte lockdown zaten.

Culturele invloed

In de Chinese cultuur legt men een 
grote nadruk op het respecteren 
van hun ouderen. Vaak zorgen 
de kinderen voor hun ouders en 
grootouders. Er is een oude chinees 
gezegden: ‘Liefde voor de ouders is de 
basis van alle deugden.’ Het is moeilijk 
om het resultaat van de epidemie 
te accepteren omdat veel ouderen 
ernstig ziek worden door het virus en 
soms zelfs sterven terwijl de jongere 
generatie vaak snel weer herstelt van 
het corona virus.

De meeste Westerse landen zijn 
voor het idee van groepsimmuniteit 
maar er is ook een element van 
onzekerheid, wat als dit toch niet te 
behalen valt? Dokter Anthony Fauci 
uit de Verenigde Staten waarschuwde  
ons op de website van CNN hier 
al over : de Verenigde staten heeft 
bijvoorbeeld groepsimmuniteit in het 
land weten te behalen door iedereen 
te vaccineren tegen de mazelen. Er 
zijn drie redenen waardoor deze 
groepsimmuniteit is behaald.Ten 
eerste bereikt het immuniteitseffect 
van een vaccinatie tegen de mazelen 
97%. Ten tweede is een eenmalige 
vaccinatie genoeg voor levenslange 
immuniteit tegen de mazelen. 

Ten derde wordt  90% van de kinderen 
in kleuterscholen al gevaccineerd. 
Dit is niet van toepassing op het 
coronavirus. Om de zoveel tijd duikt 
er weer een nieuwe variant van 
het coronavirus op, hierdoor is het 
immuniteitseffect van een vaccinatie 
tegen het virus zeer onzeker. 
Bovendien is er geen vaccinatie voor 
kinderen onder de 12 jaar. Naast dat er 

geen vaccinatie is voor kinderen onder 
de 12 jaar, willen veel mensen ook 
geen vaccinatie tegen het coronavirus 
nemen. Door deze redenen is het 
aantal coronabesmettingen en 
ziekenhuisopnames in de Verenigde 
Staten de laatste tijd erg gestegen.

Nederlandse experts wezen erop dat 
Nederland uit de epidemie kan komen 
door een hoge groepsimmuniteit te 
creëren omdat veel mensen al eens 
ziek zijn geweest door het virus maar 
ook omdat heel veel mensen tegen 
het virus zijn gevaccineerd. Eén ding 
werd niet genoemd, dat was namelijk 
dat meer dan 22.000 Nederlanders 
hierdoor zijn gestorven. In China is 
de meerderheid van de bevolking 
nog niet in aanraking gekomen met 
het coronavirus en vaccinatie biedt 
geen zekerheid tegen het virus. 
Is het verstandig om 1,79 miljoen 
Chinezen te laten sterven in ruil voor 
groepsimmuniteit? Of is het beter om 
er alles aan te doen om te voorkomen 
dat een groot aantal mensen besmet 
raakt en er een kans bestaat dat zij 
sterven? Dit is het dilemma waar de 
Chinese overheid en de inwoners van 
China op dit moment voor staan.

Waarom heet het C919?

De volledige naam is COMAC919. 
“C” is de eerste letter van “COMAC” 
en de eerste letter van het land waar 
het vliegtuig is gebouwd, namelijk 
China. De eerste “9” betekent 
duurzaam en  “19” staat voor de 
maximale passagierscapaciteit van 
190 zitplaatsen. Alles bij elkaar 
vertegenwoordigt het een duurzaam 
burgervliegtuig met 190 zitplaatsen in 
China.

Wat zijn de voordelen van hetzelfde 
type grote vliegtuig in vergelijking met 
Boeing en Airbus?

Insiders uit de vliegtuig branche zeiden 
dat het binnenlandse grote vliegtuig 
C919 een populair model wordt. 
Het gebruikt meer geavanceerde 
technologieën in het algemene 
ontwerp, heeft een hogere mate van 
automatisering en heeft meer voordelen 
in de toekomstige vliegtuig markt.
Allereerst heeft het binnenlandse 

grote vliegtuig C919 een lossere 
cabinebreedte dan Airbus A320 en 
Boeing 737, betere passagierservaring 
en cockpitcomfort, grotere laadruimte, 
betere laadcapaciteit dan Boeing 
en Airbus en ook heeft het  meer 
commerciële ruimte voor de passagiers.
Ten tweede gebruikt het vliegtuig 
de nieuwe technologieën en nieuwe 
materialen. Vanuit het oogpunt 
van veiligheid, aerodynamica en 
windtunneltests heeft het meer 
voordelen dan de traditionele Boeing 
737 en Airbus A320.

Ten derde is het vliegtuig energiezuiniger 
dan Boeing 737 en A320 in termen 
van prestaties, en is het vermogen 
om geluid te isoleren ook beter. Het 
gezichtsveld voor piloten is breder, wat 
de rijveiligheid kan garanderen.

Bovendien is de eenheidsprijs van 
het vliegtuig lager dan die van Boeing 
en Airbus. Een paar dagen geleden 
onthulde zij de vaste prijs voor één 
vliegtuig dit werd bekend gemaakt door 
China Eastern Airlines. de eenheidsprijs 
van het één Comac c919 vliegtuig zal 
99 miljoen dollar zijn.

Wat is de betekenis van C919 voor 
ons land?

“Grote vliegtuigen zijn een 
mijlpaalproject voor ons om een   
innovatief land op te bouwen, en het 
is ook een symbool van een nationale 
industrie voor de productie van 
apparatuur”, zegt Zhang Yanzhong, 
academicus van de Chinese Academy 
of Engineering en directeur van de 
beoordelingscommissie van de C919 
large. De ontwikkeling van het grote 

C919-vliegtuig is niet alleen goed voor 
het vliegtuig zelf  maar het kan de 
ontwikkeling van een reeks industrieën 
stimuleren, zoals materialen, apparatuur 
productie en elektronische systemen.

Tijdens de ontwikkeling van C919 is 
het technologie-innovatiesysteem voor 
grote passagiersvliegtuigen in mijn 
land geleidelijk gevormd, waardoor 
veel hogescholen, universiteiten en 
ondernemingen zijn aangetrokken 
en ertoe werden aangezet om deel te 
nemen aan de ontwikkeling van grote 
projecten voor passagiersvliegtuigen.

Het ontwerp en de ontwikkeling 
van C919 hebben geleid tot een 
groepsdoorbraak in de technologie, 
materialen en ook processen van China.

Comac C919 het eerste Chinese passagiers vliegtuig

Foto: Eerste C919 op productielijn

Foto: C919 Stijgt op
Foto: Cockpit interior van C919

De Chinese vliegtuigbouwer Comac heeft in de buurt van Shanghai urenlang een C919-toestel getest. Het toestel heeft in totaal 3 uur en 
2 minuten lang als test gevlogen. Dit vliegtuig wordt binnenkort aan de klant China Eastern Airlines geleverd. De C919 is de Chinese 
versie van de Boeing 737 en daarmee wil Comac de Amerikaanse vliegtuigbouwer en ook Airbus uitdagen.



26 mei 2022
27 chinatimesnl

Het aantal doden

In de Verenigde Staten is het 
dodental door covid opgelopen 
naar 1 miljoen. In Europa is dit nog 
erger, daar zijn namelijk al meer 
dan 2 miljoen mensen overleden 
door covid terwijl in China maar 
5.224 geregistreerde doden zijn. 
Dit aantal zou je bijna niet geloven 
als je het vergelijkt met andere 
landen en gebieden in de wereld 
maar toch is het echt zo. China 
heeft zelfs meer dan een jaar geen 
sterfgevallen meer gehad door 
corona. Als China het voorbeeld 
van Nederland zou volgen en 
toestaat dat bijna de helft van de 
bevolking besmet raakt met het 
virus en je ook het sterfte cijfer van 
Nederland aanhoudt van 0,27%, 
zouden er ongeveer 665 miljoen 
mensen besmet raken en 1.79 
miljoen mensen sterven in China. 
Dit zou heel slecht zijn voor de 
Chinese bevolking en dan zou de 
Chinese regering vooral door de 
westerse media in een negatief 
daglicht.

Het platteland van China is niet 
zo ontwikkeld als de grote steden 
zoals Shanghai en Beijing. Vaak kun 
je de beste medische hulpmiddelen 
en apparatuur alleen in deze 
steden vinden. Het platteland van 
China heeft vaak weinig tot geen 
medische hulpmiddelen tot zijn 
beschikking.

Volgens de laatste gegevens van 
de Wereldgezondheidsorganisatie 
(WGO) had Nederland in 2020 
gemiddeld 40,79 artsen per 
10.000 inwoners, terwijl dat in 
China slechts 22,27 was. Dit is 
dus ongeveer de helft van wat 
Nederland tot zijn beschikking 
heeft. De Chinese expert van China 
Institute Fudan University Zhang 
Weiwei had over de nieuwe corona 
golf in Shanghai het volgende te 
zeggen: 

“Op 1 mei is het aantal nieuwe 
corona infecties in Shanghai bijna 
60.000 , en meer dan 400 mensen 
verkeren in kritieke toestand. Als 
er geen strikte maatregelen voor 
de corona epidemie waren, zou 

dit aantal kunnen uitlopen tot 
6 miljoen met meer dan 4.000 
mensen in kritieke toestand. Voor 
een grote corona-uitbraak zijn er 
niet genoeg intensive care locaties 
in Shanghai en er zouden dus ook 
niet genoeg artsen en medische 
zorg zijn om alle patiënten te 
behandelen.’’ 

Nederland is geen onbekende als 
het gaat om deze situatie. Op het 
hoogtepunt van de epidemie zat 
het Nederlandse medische systeem 

namelijk helemaal vol en er was geen 
plek voor nieuwe patiënten.

Wanneer het corona virus zich 
zou verspreiden naar het Chinese 
plattenland dat economisch 
extreem onderontwikkeld is en 
waar de medische apparatuur 
verouderd is, zouden de gevolgen 
rampzalig zijn. De bevolking op het 
platteland bestaat voornamelijk uit 
oudere mensen die door ouderdom 
al lijden aan chronische ziektes. 
Deze groep mensen moet worden 
beschermd tegen het coronavirus. 
Dit is ook de bevolkingsgroep 
die de Nederlandse overheid 
benadrukte om te beschermen. 
Alsnog zijn er in Nederland een 
groot aantal bejaarde mensen in 
verpleeghuizen besmet geraakt 
met het virus en velen van hen 
zijn er ook aan overleden. Volgens 
het CBS zijn vooral mensen van 
65 jaar en ouder gestorven aan 
het coronavirus. De Chinese 
overheid probeert deze situatie 
te voorkomen en ook dat het 
virus zich niet uitbreidt naar het 
platteland.

Anders dan de meeste andere landen past China een zero-covid-beleid toe. Telkens wanneer een lokale uitbraak wordt ontdekt, 
wordt deze tijdig de kop in gedrukt door de transmissieketen lokaal te onderbreken. Het doel is om het aantal besmettingen snel tot 
nul terug te brengen. Zelfs onder grote druk vanuit binnen- en buitenland is de Chinese regering nooit van gedachten veranderd: 
Shanghai is nog steeds in lockdown, en in Beijing is de covid-controle aangescherpt. In dit artikel leggen we de drie belangrijkste 
redenen uit waarom het covid-beleid in China anders is dan in de rest van de wereld.

Waarom blijft China vasthouden 

aan het ‘Zero COVID’-beleid?

In de Verenigde Staten is het 
dodental door covid opgelopen 
naar 1 miljoen. In Europa is dit nog 
erger, daar zijn namelijk al meer 
dan 2 miljoen mensen overleden 
door covid terwijl in China maar 
5.224 geregistreerde doden zijn. 

FOTO: Vliegveld mederwerker

China

FOTO: Zhang wei wei
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Een van de gerechten die hoog 
staat aangeschreven op het 
menu is de tarbot. De tarbot is 
familie van de zeetong. Zeetong 
wordt niet vaak meer geserveerd 
in restaurants omdat dit een 
hele dure vissoort is. De tarbot 
is hiervoor een goed alternatief 
omdat deze vis ook heel lekker 
smaakt. De vis wordt geserveerd 
met een salade en wat friet, 
misschien wat simpel maar heel 
erg lekker.

Door de lockdown in moest het 
restaurant even sluiten maar de 
lockdown is al even opgeheven en 
het is weer iedere dag druk in het 
restaurant. Ze zijn blij dat ze weer 
open zijn zodat mensen kunnen 
genieten van hun heerlijke eten. 
De vaste klanten komen wekelijks 
terug en dat doet de eigenaar 
goed. Restaurant Sluizer is blij dat 
het weer open is omdat mensen 
de horeca ervaring echt hebben 
gemist.

Klaas hoeft het gelukkig niet 
alleen te doen. “Ik sta samen met 
mijn collega Klaas – ja, zo heet hij 
echt – al zo lang in de bediening. 
We zijn daardoor perfect op 
elkaar ingespeeld. Samen zorgen 
we ervoor dat de gasten in de 
watten worden gelegd. Ikzelf 
ben meer extrovert en hij is wat 
bescheidener. Dat houdt het leuk, 
we vullen elkaar goed aan.”

Utrechtsestraat 45, 1017 VH Amsterdam
www.sluizer.nl+31-(0)20 622 6376Sluizer Restaurants Amsterdam

Bij restaurant Sluizer geniet je van de heerlijke 
Franse keuken met ingrediënten van eigen bodem

Restaurant Sluizer is een van de oudste authentieke 
restaurants met het concept van fine dining in het centrum van 
Amsterdam. Voorheen was dit restaurant een vis restaurant 
maar inmiddels is dit restaurant ook gespecialiseerd in de 
Franse keuken. De ingrediënten die gebruikt worden voor de 
gerechten zijn voornamelijk lokaal en komen zoveel mogelijk 
uit Nederland. Ook wisselt het menu met de seizoenen af. 
Zo worden altijd de beste ingrediënten gebruikt die op dat 
moment in het seizoen zijn. De combinatie van deze aspecten 
zorgen voor een menu met de beste lokale Nederlandse vis, 
vlees en vegetarische gerechten met een Franse twist.

Food & Drinks

Welcome at Sluizer
Restaurant since 1967
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Tulpenpaviljoen

Tulpenpaviljoen
Tulpenpaviljoen is een non-profit community voor iedereen die meer wil weten over de Chinese cultuur. Maandelijks organiseren wij activiteiten over onder meer Chinese 
muziek, literatuur, talen én kookkunst . Op onze website en social media plaatsen wij ook regelmatig interessante artikelen hierover.

www.tulpenpaviljoen.com

Editie 4

tulpenpaviljoen

Goudvissen komen oorspronkelijk uit 
China. Omdat goudvissen symbool 
staan voor rijkdom en geluk, zijn het 
daar populaire huisdieren. 

Vaak zwemmen er negen 
goudvissen in één vijver of aquarium: 
acht rode en één zwarte. De getallen 
negen en acht staan namelijk voor 
‘eeuwigheid’ en ‘rijkdom’, en de 
kleur rood brengt geluk. De zwarte 
goudvis beschermt de eigenaar 
echter tegen onheil. Als de zwarte 
goudvis op een dag plotseling dood 
in de vijver drijft, is hij waarschijnlijk 
getroffen door onheil dat eigenlijk 
voor zijn eigenaar was bestemd. Die 
moet dan natuurlijk wel gauw een 
nieuwe zwarte goudvis gaan kopen!
De goudvis stamt af van de 
zilverkarper, die oorspronkelijk 
gehouden werd om op te eten. 

Al in de Jin-dynastie (266-420) 
ontdekte men dat sommige 
zilverkarpers een beetje rood, oranje 
of geel konden kleuren. Vanaf de 
Tang-dynastie (618-907) lieten 
rijke mensen karpers in siervijvers 
zwemmen, en omdat ze een 
voorkeur hadden voor de geel- en 
roodkleurige varianten, werd daar 
actief op geselecteerd. In de Song-
dynastie (960-1127) mocht alleen 
de keizerlijke familie gele goudvissen 
houden, en daarom zijn er tot op de 
dag van vandaag meer rode dan gele 
goudvissen. In de Ming-dynastie 
begon men ook binnenshuis 
goudvissen te houden, waardoor 
men ook de goudvissoorten die 
buiten niet zouden overleven kon 
houden, zoals goudvissen met 
sierlijke lange staarten of bijzondere 
lichaamsvormen. 

Via de Portugese kolonie Macao 
kwamen de eerste goudvissen in 
1611 in Europa aan. In Nederland 
was Jacob Baster, een arts uit 
Zierikzee, in 1759 de eerste in 
Nederland die goudvissen ging 
kweken. Hij verkocht ze, of gaf 
ze weg aan vrienden, maar als 
wetenschappelijk onderzoeker heeft 
hij ook een paar goudvissen in de 
keuken laten klaarmaken, zoals blijkt 
uit de volgende passage uit zijn 
boek: 

“Ik heb eenige der grootste van 
deze Visjes laaten kooken, en in 
gezelschap van goede Vrienden 
gegeeten. Wy probeerden dezelve 
met verscheide Sausen, doch met 
de zoogenaamde Eijer Saus waren 

zy smakelijkst, en veel beter dan de 
gemeene Karper: gekookt waren 
zij zoo vast van Vis niet dan de 
Baars, doch anders zoo fyn, mals en 
tender, als eenige Rivier-Visch kan 
zijn, en geene hinderlyke graatjes 
hebbende, als de Voorn, Snoek, 
enz. Gebakken waren zy ruim zoo 
delicieus als Baars.” 

Als je na het lezen van dit artikel ook 
goudvissen wilt gaan houden, laat ze 
dan in een groot aquarium zwemmen 
en niet in een kleine vissenkom, 
want goudvissen zijn gebouwd om 
lekker te kunnen zwemmen. In een 
vissenkom worden ze vaak maar 
twee of drie jaar oud, terwijl ze met 
voldoende bewegingsruimte wel 
twintig jaar kunnen worden.. 

Goudvissen: symbool voor rijkdom en geluk
TEKST: Igor Nuijten

Leeuwenkop goudvis

Pauwstaart goudvis
Goudvissen horen niet in een kom

Qu Yuan

Tijdens het Drakenbootfestival wordt 
de dood van dichter en ambtenaar Qu 
Yuan (340-278 v. Chr.) herdacht. Qu 
Yuan was lid van de koninklijke familie 
tijdens de periode van de Strijdende 
Staten en bekleedde hoge ambten in 
de staat Chu. Toen de koning besloot 

een bondgenootschap aan te gaan met 
de steeds machtiger wordende staat 
Qin, verzette Qu Yuan zich hiertegen. 
Zijn tegenstanders beschuldigden hem 
daarop van hoogverraad en hij werd 

verbannen. Tijdens zijn ballingschap 
wijdde Qu Yuan zich aan de dichtkunst. 
Hij schreef bijvoorbeeld (vertaling prof. 
W.L. Idema): 

Achtentwintig jaar na zijn verbanning 
werd de staat Chu door Qin 
ingenomen. Uit wanhoop pleegde Qu 
Yuan zelfmoord door in de Miluo-rivier 
te springen. Omstanders sprongen 
in drakenboten en roeiden snel naar 
hem toe om hem te redden, of in ieder 
geval zijn lichaam aan land te kunnen 
brengen. En toen zijn lichaam niet 
gevonden werd, gooien ze zongzi in 
de rivier, opdat de vissen die zouden 
opeten in plaats van het lichaam van Qu 
Yuan. Daarom worden er tot op de dag 
van vandaag in China drakenbootraces 
gehouden en zongzi gegeten.

Drakenbootraces

De bemanning van een drakenboot 
bestaat uit tweeëntwintig teamleden: 
twintig roeiers, een trommelaar en een 
stuurman. Maar er zijn ook kleinere 
drakenboten met slechts tien roeiers en 
hele grote boten met meer dan vijftig 
roeiers.

Zongzi

Tijdens het Drakenbootfestival eet 
je samen met je familie en vrienden 
lekkere zongzi, in bamboebladeren 
gewikkelde kleefrijst. De zongzi zijn 
gevuld met verschillende lekkere 
dingen: in het noorden van China geeft 
men de voorkeur aan zoete zongzi, met 

bonenpasta, jujube en noten. In het 
zuiden houdt men meer van hartige 
zongzi, met gemarineerd varkensvlees 
of gezouten eendeneieren.

Het Drakenbootfestival

“Dien ik eerlijk te spreken, 
niets te verbergen en 
zo mijzelf in gevaar te 
brengen, of moet ik met de 
meute uit zijn op rijkdom 
en aanzien?” 

Zongzi 

Zongzi 

Drakenbootrace 

De dichter Qu Yuan

Het Drakenbootfestival vindt ieder jaar plaats op de vijfde dag van de vijfde maand van de maankalender, dit jaar op vrijdag 3 juni. 
Ook in Nederland wordt dit festival gevierd, onder andere in Alkmaar (11juni), Helmond (3, 4, 5 juni) en Apeldoorn (24, 25, 26 juni).
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Ze prees de geweldige prestaties van 
China in de afgelopen drie decennia, 
dat de op één na grootste economie 
ter wereld is geworden en tientallen 
miljoenen mensen uit de armoede 
heeft gehaald. Ze benadrukte het 
belang van China voor de Nederlandse 
economie. 

In China zijn meer dan 800 Nederlandse 
bedrijven actief, waaronder alle grote 
Nederlandse bedrijven. China is de 
derde importeur van Nederland en de 
belangrijkste exportbestemming van 
Nederland in Azië. 

Ontwikkelingen in sectoren zoals 
gezondheid, milieu en logistiek zijn 
bijzonder belangrijk.

Directeur Mössenlechner zei ook 
dat uitwisselingen van persoon tot 
persoon erg belangrijk zijn en dat 
culturele communicatie bruggen 
mensen verbinden. Ze introduceerde 

de recente culturele 
u i t w i s s e l i n g e n 
tussen China en 

Nederland en wees 
erop dat cultuur 
een platform voor 

uitwisseling is. De 
vorm van het jubileum 

is ook een platform 
om de Chinese cultuur aan de 
Nederlanders te laten zien. Ze wenste 
dat de betrekkingen tussen de twee 
volkeren hechter en sterker zouden 
worden en dat de vriendschap tussen 
de twee landen voor altijd zal duren.

Shu Yan Ping, voorzitter van het 
organisatiecomité van de viering, 
hield een welkomstwoord en 
introduceerde het ontwikkelingspad 
en de huidige situatie van de Chinezen 
in Nederland. Op dit moment kan het 
aantal Chinezen in Nederland oplopen 
tot 200.000, een van de belangrijkste 
etnische minderheden in Nederland.

De meeste Nederlandse Chinezen zijn 
werkzaam in de horeca,  de beroepen 
van hun nakomelingen zijn meer divers. 
Vijfenveertig procent van de tweede 
generatie Chinese Nederlanders is 
universitair geschoold, ruim boven 
het Nederlandse gemiddelde, en 
Chinese Nederlanders staan   bekend 
als "de meest succesvolle groep met 
een allochtone achtergrond".

Shu Yanping wees erop dat dit 
aspect het resultaat is van de eigen 
inspanningen van het Chinese volk, 
het bereiken van hun doelen door 
hard werken, wijsheid en tegelijkertijd 
te profiteren van de goede omgeving 
van de Nederlandse samenleving.

Tegelijkertijd zijn de Chinezen niet 
alleen de begunstigden van de 
Nederlandse samenleving maar ook 
de deelnemers en bouwers. Ze zijn 
nooit afwezig in de grote familie- 
en gemeenschapszaken van de 
Nederlandse samenleving. "China en 
Nederland zijn als onze ouders. Ons 
geluk en onze oogst zijn gebaseerd op 
de vriendelijke uitwisselingen tussen 
de twee landen", zei Shu Yanping.

Hij zei dat de Nederlandse Chinezen 
met vertrouwen uitkijken naar 
de volgende 50 jaar. Hij citeerde 
het beroemde gezegde van de 
Nederlandse filosoof Erasmus: 
"Zolang de pot nog op het vuur staat, 
zal vriendschap altijd bestaan." Hij 
zei: De Nederlandse Chinezen zijn 
bereid brandhout te zijn en het vuur 
van vriendschap tussen China en 
Nederland te laten branden.

Bij de culturele voorstelling 
presenteerden de Nederlandse 
en internationale studenten en 
Nederlandse vrienden een prachtig 
audiovisueel feest en componeerden 
zongen ze een lied over de Chinees-
Nederlandse samenwerking.

Er waren zowel Chinese als 
westerse uitvoeringen van 
muziekinstrumenten, vechtsporten 
en Tai Chi-uitvoeringen, evenals 
moderne zang en dans. Er waren niet 
alleen beroemde Nederlandse zangers 
die liedjes in het Chinees zongen, 
maar ook Chinezen die Nederlandse 
liedjes in het Chinees zongen. 

Deze theatervoorstelling maakt deel 
uit van een reeks activiteiten voor 
de overzeese Chinese gemeenschap 
in Nederland ter gelegenheid 
van het 50-jarig jubileum de van 
diplomatieke betrekkingen tussen 
China en Nederland. Er zullen ook 
evenementen plaatsvinden die de 
Chinezen zullen organiseren om de 
samenwerking tussen deze 2 landen 
te vieren. Beide landen kijken uit naar 
een mooie lange toekomst met elkaar 
en hopen dat deze samenwerking nog 
lang standhoud.

De Nederlandse Chinezen 
zijn bereid brandhout te zijn 
en het vuur van vriendschap 
tussen China en Nederland 
te laten branden.
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n mei staat Nederland 
vol met bloemen en is 
de lente vol in bloei. 
Op 11 mei hing de vlag 
uit met het logo van 
het 50-jarige jubileum 

van de diplomatieke betrekkingen 
tussen China en Nederland 
bij het AFAS Circustheater in 
Den haag. In dit theater vond 
een grootschalig cultureel 
en artistiek optreden plaats.

Dit was georganiseerd door 
de Nederlandse overzeese 
gemeenschap om het 50- 
jarige jubileum te vieren van 
de diplomatieke betrekkingen 
tussen China en Nederland. Tan 
Jian, Chinese Ambassadeur in 
Nederland, Karin Mössenlechner, 
Directeur van de Azië-Pacific 
Afdeling van het Nederlandse 
Ministerie van Buitenlandse Zaken, 
diplomaten uit meer dan 10 landen 
waaronder ambassadeurs, en 
internationale organisaties waren 
allemaal aanwezig en genoten 
van dit culturele feest dat een 
combinatie was tussen de Chinese 
en Westerse cultuur. De voorstelling 
liet heel goed de vriendschap 

tussen Nederland en China zien.

Ambassadeur Tan Jian (谈践） 
besprak in zijn toespraak de 
ontwikkelingsgeschiedenis van 

de samenwerking tussen China 
en Nederland     . Zo noemde hij 
alle positieve resultaten op die 
de samenwerking van de twee 
landen brachten. Nederland en 
China werken al lang op veel 
verschillende vlakken samen zoals 
economie, cultuur, onderwijs, 
wetenschap en technologie. 

Als we bijvoorbeeld economische 
en handelssamenwerking nemen, 
is het handelsvolume tussen China 
en Nederland gestegen van minder 
dan 69 miljoen dollar in 1972 tot 
116,4 miljard dollar in 2021, een 
toename van bijna 1.700 keer. 
Nederland is de grootste 
investeringsbestemming van 
China, de op een na grootste 
bron van investeringen in de 
EU en de op een na grootste 
handelspartner van China in de EU.

Ambassadeur Tan Jian wees er 
ook op  dat de gezonde en stabiele 
ontwikkeling van de Chinees-
Nederlandse samenwerking 

op verschillende gebieden het 
resultaat is van de gezamenlijke 
inspanningen van de Chinese 
en Nederlandse regeringen en 
mensen, waaronder ook de 
overzeese Chinezen in Nederland. 
Hij bevestigde de lange termijn 
inspanningen en prestaties 
van de overzeese Chinezen in 
Nederland om het wederzijds 
begrip en de vriendschap tussen 
de Chinezen en het Nederlandse 
volk te vergroten en om 
uitwisselingen en samenwerking 
tussen beide partijen op 
economisch, cultureel, toeristisch 
en ander gebied te bevorderen. 
Het is een belangrijke schakel 
om de relatie tussen China en 
Nederland in stand te houden.
Ambassadeur Tan Jian zei dat 
de historische ervaring van de 
afgelopen 50 jaar heeft aangetoond 
dat China en Nederland geen 
rivalen maar juist partners zijn en 
goed kunnen samenwerken. China 
breidt zijn openstelling naar de 
buitenwereld voortdurend uit en 
zet zich in voor het creëren van 

een marktgericht en gelegaliseerd 
internationaal zakenklimaat. 

De samenwerking tussen China 
en Nederland heeft enorm veel 
potentie en ze willen graag op nog 
meer vlakken samenwerken zodat 
er nog meer voordelen kunnen 
worden behaald. 

Karin Mössenlechner directeur-
generaal van de afdeling Azië-
Pacific van het Nederlandse 
ministerie van Buitenlandse 
Zaken, zei in haar toespraak 
dat we vandaag het 50-jarige 
jubileum vieren van het de 
diplomatieke betrekkingen 
tussen China en Nederland. 
De samenwerking tussen deze 
twee landen is al in de 16e eeuw 
begonnen met uitwisselingen 
en hebben sindsdien nauwe 
betrekkingen onderhouden. De 
handelsbetrekkingen tussen deze 
twee landen is al    450 jaar een  
succes.

I

De Chinese gemeenschap in Nederland viert de...

Nieuws

50e verjaardag van de diplomatieke 
betrekkingen tussen China en Nederland
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Het handelsvolume tussen 
China en Nederland is  
gestegen van minder dan 
69 miljoen dollar in 1972 
tot 116,4 miljard dollar in 
2021, een toename van 
bijna 1.700 keer. 
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